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 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
ENGODO

O Governo de Minas Gerais tem recebido muitas críti-
cas em função de um balanço divulgado semana pas-
sada pela Secretaria de Estado de Justiça e Seguran-
ça. Na oportunidade foram apresentados dados sobre
os nove primeiros meses do ano que aponta queda nos
índices de violência. Os números são contestados ten-
do em vista o crescente número de queixas de crimes
contra o patrimônio, contra a pessoa, casos de homicí-
dios e afins. A considerar as informações oficiais a im-
pressão é de que os mineiros vivem no Estado das mil
maravilhas. A realidade do dia a dia das principais cida-
des é bem outra do que se tem divulgado e São Sebas-
tião do Paraíso não fica longe deste quadro.

CAFEICULTURA

O deputado Antônio Carlos Arantes participou da reu-
nião do Assembleia Fiscaliza que ouviu a secretária de
Agricultura Ana Maria Valentini. Durante a sabatina, o
deputado cobrou mais empenho do Governo de Minas
em defesa dos produtores de café. Arantes considera
que as ações estaduais têm sido tímidas, o que contri-
bui para o empobrecimento dos cafeicultores. Ele tam-
bém criticou o posicionamento do governo federal que
enalteceu o crescimento das exportações e destacou
que, com os preços praticados o produtor só tem leva-
do a pior com a saca de café sendo comercializada a
R$ 400,00 e depois sendo beneficiado e ser
supervalorizado.

FESTANÇA

Aguardada com muita expectativa a festa dos 30 anos
de existência do Sindicato dos Servidores Públicos Mu-
nicipais de São Sebastião do Paraíso,  marcada para a
próxima sexta-feira,25. Após o desfile em comemora-
ções ao aniversário da cidade, muita gente já está
compromissada em comparecer ao Clube Recreativo
Sênior’s Paraisense que abrigará a confraternização da
categoria. Além dos servidores e seus familiares são
aguardadas presenças de autoridades do Executivo,
Legislativo e outros convidados da comunidade local.
O Dia do Servidor Público é comemorado em 28 de ou-
tubro.

APOIO

A vereadora Cidinha Cerize solicitou o envio de uma
Moção de Apoio ao Projeto de Lei 72/2012, que tramita
no Senado Federal e que tem autoria da deputada fe-
deral Gorete Pereira. A proposta integra os profissio-
nais fisioterapeutas e terapeutas ocupacionais no Pro-
grama Saúde da Família, no âmbito do Sistema Único
de Saúde (SUS). Conforme Cidinha a inclusão desses
profissionais no PSF trará diversos benefícios para o
cidadão, inclusive o desenvolvimento dos pacientes nas
suas atividades cotidianas, auxiliando em várias ações
como recuperação funcional das pessoas idosas, adap-
tação ao seu domicílio e outras situações.

EMENDA PARLAMENTAR

O vereador Sérgio Gomes requereu o envio de uma
Moção de Agradecimento ao senador Rodrigo Pacheco.
Serginho justifica que diante de tantas notícias ruins,
havia uma boa nova que é a destinação pelo senador
de uma emenda para o Município de São Sebastião do
Paraíso. O recurso na ordem de R$ 250 mil já está
disponibilizado na conta da Prefeitura contemplado o
setor da saúde. Pelo que consta a verba será utilizada
na compra de materiais de assistência hospitalar. Um
pouco de contrapartida pela votação recebida não faz
mal a ninguém, pelo contrário, a cidade e região espe-
ram muito mais, na famosa lei do retorno.

CONVOCAÇÃO

A pedido do vereador José Luiz das Graças, o interventor
da Santa Casa de Misericórdia, de Paraíso, Fernando
Montans Alvarenga, foi convidado a ocupar a Tribuna
da Câmara. O objetivo é que ele possa fazer esclareci-
mentos sobre a gestão administrativa no hospital.
Fernando sugeriu que o encontro fosse realizado na
instituição para que outros gestores também pudessem
se manifestar e fazer os devidos esclarecimentos. No
entanto o vereador insiste para que seja feito o uso da
tribuna na Câmara.

SOBRE CONSULTAS

José Luiz adiantou ainda que quer saber o porquê to-
das as consultas não são feitas no município, se a San-
ta Casa tem condições de atender toda a população
paraisense e quais dificuldades em se atender o cida-
dão.

INAUGURAÇÃO

Anunciado está que a inauguração da cobertura da
quadra poliesportiva no bairro São Francisco deverá
ocorrer provavelmente em novembro, caso nenhum
outro imprevisto ou contratempo venha novamente adi-
ar a conclusão dos trabalhos. Não é uma Arena Olímpi-
ca sendo coberta, mas a construção do espaço até o
estágio atual já atravessa três administrações. A inten-
ção é levar para a região alguns programas sociais e
fazer a boa ocupação do espaço. Depois disso os mo-
radores do bairro querem saber quando será feita a
ligação do bairro com a travessia sobre a rodovia BR-
491 sentido Copasa. Assim como a finalização das obras
da quadra, este acesso ainda demore muito tempo para
se tornar realidade.

SEMINÁRIO

Em continuidade às ações previstas dentro do progra-
ma que instituiu a coleta seletiva será realizado nesta
quarta-feira, 23, em São Sebastião do Paraíso um se-
minário para apresentação do diagnóstico e da viabili-
dade das alternativas propostas para escolha do mo-
delo de coleta seletiva a ser adotado elo município. O
evento acontece a partir das 8h30 no Teatro Municipal
Sebastião Furlan. A cidade foi contemplada e recebe
apoio do Estado para ampliar o serviço, no entanto, a
adesão da população ainda não atingiu índices
satisfatórios. Pelo contrário é uma situação que exige
mais esforços para atingir o público alvo, além de con-
templar as futuras gerações, como tem sido bem feito.

DESFILE

Para o feriado desta sexta-feira, 25 de outubro, está
marcado para às 8 horas da manhã na Praça
Comendador João Alves (Fonte) a realização do desfile
cívico militar em comemoração aos 198 anos de funda-
ção de São Sebastião do Paraíso. Ano passado, mer-
gulhada na crise financeira e com servidores da educa-
ção revoltados com atrasos de salários e ameaçando
rebelar com protestos e manifestos contra a adminis-
tração, decidiu-se por não realizar as apresentações.
Agora com o quadro financeiro mais estabilizado o even-
to volta a ocorrer com a presença das escolas, repre-
sentações de instituições para demonstrações de amor
a terra natal. Tomara que o tempo não atrapalhe já que
há previsão de chuvas para a data querida.

CONHEÇA O PROJETO DE LEI DO
REGIME DE RECUPERAÇÃO FISCAL

O Hino da Cidade e seu povo

OPINIÃO

Guilherme da Cunha

Olá! Na semana passada conversamos aqui sobre como as
medidas propostas pelo governador Romeu Zema para a recu-
peração fiscal do nosso estado, no programa chamado Todos
por Minas, beneficia cada cidadão mineiro. Informei, na oca-
sião, que o programa era composto por diversos projetos de
lei, dos quais três já haviam sido enviados para a Assembleia.

O primeiro projeto é o PL 1202/19, que autoriza a adesão
do estado ao Regime de Recuperação Fiscal da União Federal
(RRF). O RRF é definido na Lei Complementar Federal nº 159/
17. Dentre as regras estabelecidas na lei federal estão: privatizar
as estatais mineiras; adotar regras previdenciárias mais rígi-
das para os servidores públicos do estado; proibir a concessão
de novos benefícios fiscais e reduzir os já existentes em 10%
ao ano; eliminar eventuais privilégios dos servidores estaduais,
caso existam; proibir aumentos acima da inflação ou
penduricalhos para políticos, juízes, promotores e servidores
públicos; proibir criação de cargos públicos e a realização de
novos concursos, exceto para preencher cargos já existentes
e vagos; proibir a criação de novas despesas públicas que se-
jam obrigatórias e continuadas; e proibir gastos com publicida-
de do governo que não sejam de utilidade pública.

Parece difícil, não? Parece que é mais confortável deixar
tudo como está e não aderir ao regime. A grande questão é: o
que acontece se optarmos pelo conforto? Fica tudo como está?
A resposta é NÃO.

Se não aderirmos ao RRF duas coisas muito graves acon-
tecerão: primeira, a liminar do STF que hoje suspende o pa-
gamento da nossa dívida com a União cairá, já que ela está
condicionada às negociações para adesão ao RRF. O gover-
no federal poderá voltar a bloquear os repasses que faz para

Canta, canta, Jacuí, o seu
hino, ora bolas! Toda cidade
tem seu hino, por que não nos-
sa querida Jacuí? Ele existe.
Através dos tempos, as socie-
dades se organizaram em tor-
no de símbolos que as integra-
vam. As raízes de um povo es-
tão em sua cultura, sua língua,
seus hábitos, seus costumes e
seu hino. A sensação de ter, per-
tencer é algo intrínseco ao ser
humano. O elo, que permeia
essa ligação, é um ideal sem-
pre almejado. Então, em busca
da satisfação de tal sensação,
as sociedades antigas e moder-
nas criaram e recriaram sím-
bolos: bandeiras, selos, brasões
e escudos - estampam a iden-
tidade de um povo - mas com
todo o respeito às sociedades
e aos referidos símbolos, o
símbolo maior de um povo e
de uma cidade é o seu hino.

Nele, além da marca sonora
e da civilidade, há que se desta-
car a língua falada, os instru-
mentos, a sua história contada
e cantada na sua cultura a ser
louvada... No Hino Nacional
Brasileiro, por exemplo, há des-
taque para o povo, bem como
para as lideranças que lutaram
por um país independente, e o
louvor às belezas naturais na
"Ilha de Vera Cruz". Mas nem
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Minas, no total aproximado de R$ 8 bi por ano, e cobrar ime-
diatamente R$9,4 bi que estão em atraso. Com a cobrança,
faltará dinheiro até para o básico, como pagamento de salári-
os, aposentadorias e fornecedores de medicamentos e itens
da saúde.

Segunda, Minas terá que cumprir o artigo 23 da Lei de
Responsabilidade Fiscal e adequar sua despesa de pessoal
aos limites legais. O governador Zema recebeu o estado do
ex-governador Pimentel com esse limite severamente estou-
rado. A adequação da despesa ao limite seria feita conforme
as regras dos parágrafos 3º e 4º do artigo 169 da Constituição
Federal, que obrigam a demissão de servidores, incluindo os
concursados. E sabem quantos servidores teriam que ser
demitidos para isso? Quase metade! 46% deles. Será o co-
lapso completo de todos os serviços públicos.

Fica evidente que a aprovação do PL 1202/19 implicará
medidas duras para Minas, mas fica evidente também que,
comparando com o que acontecerá se ele for rejeitado, essas
medidas são absolutamente necessárias.

Em tempo: todos os três projetos já apresentados do pro-
grama Todos por Minas estão sendo analisados na Comissão
de Constituição e Justiça da Assembleia (CCJ), que é a pri-
meira pela qual passam todos os projetos e na última terça-
feira foram designados relatores para todos eles. O PL 1202/
19, bem como o projeto que trata da antecipação de recebíveis
da Codemig ficaram sob a relatoria do deputado Dalmo Ribei-
ro. Eu fui designado relator do projeto que autoriza a priva-
tização da Codemig e já estou analisando e estudando cada
detalhe dele.

 (Hoje em Dia 21/10/19)

GUILHERME DA CUNHA - Advogado pós-graduado em Direito Tributário e

dep. estadual pelo Novo/MG. Vice-líder do governo na ALMG.

sempre foi assim. Havia re-
sistência.

No Hino de Jacuí, desta-
ca-se a Passagem dos Ban-
deirantes que vinham e vol-
tavam. E aqui ergueram a
nossa cruz. Grandes vultos
por aqui passaram. E louve-
mos os ancestrais, como o
Marquês do Paraná, os es-
cravos, que nos legaram seus
quilombos como marco for-
te. Seus rios São Pedro e
Santana, suas ruínas, mon-
tanhas, minerais e seu clima
ameno. O nosso Hino Naci-
onal foi o resultado de uma
série de idas e vindas até che-
gar à letra e formato que é
executado atualmente. Venceu
barreiras ideológicas e tempo-
rais e só se manteve vivo gra-
ças à vontade dos brasileiros,
que fizeram governos e com-
positores pseudoeruditos se
curvarem à sua vontade.

Finalmente, o "hino" é o
símbolo de uma cidade e de
seu povo. Jacuienses, vamos
cantar o nosso hino em exal-
tação a nossa cidade! Ele
existe!

FERNANDO DE MIRANDA
JORGE ACADÊMICO

CORRESPONDENTE DA APC
Jacuí/MG - e-mail:

fmjor31@gmail.com

Da saleta de minha casa
bem próxima à sacada
vejo pássaros voando em direção ao horizonte
e a linda aurora de mais um dia
e às vezes o arco-íris bebendo na fonte.
Da saleta  também observo o beija-flor
que revoando no jardim paira nas flores
enche-me  de alegria e felicidade,
quando me recordo dos muitos amores
e com certa  melancolia  sinto saudade.
Então ouço uma música romântica
que às vezes  machuca meu coração
e uma lágrima solitária rola de emoção.
Depois sinto-me leve como uma criança
E volto  a ver as folhas que o vento balança.
Sou muito feliz e acredito
que dou sentido à vida,
deixando-a mais colorida!

Bernadete Aguiar / Poetisa

LIONS CLUBE CULTURAL

AS VEZES ME
SINTO POESIA...
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VEREADOR ZÉ LUIZ DO ERIKA
COMPROMISSO COM O CIDADÃO

O vereador Zé Luiz do Supermercado Erika está no seu segundo mandato.
Resume-se nesses dois mandatos, muita luta e algumas conquistas,  mas a característica

do vereador que se destaca é sua função fiscalizadora e de  estar sempre atento aos
problemas do município cobrando as devidas melhorias para o cidadão paraisense.

Luta desde 2016, quando enviou uma
indicação ao Prefeito para que fosse
construído no bairro Santa Tereza esse
centro de lazer que hoje se tornou uma
realidade.

� INAUGURAÇÃO DO
  CENTRO DE LAZER
  VEREADOR VALDECI
  AMORIM DE LIMA NO
  BAIRRO SANTA TEREZA

�  SEDE PRÓPRIA PARA GUARDA CIVIL MUNICIPAL
No dia 07 de novembro

do ano passado requisitei
ao Prefeito para que to-
masse as providências
para que a AISP (Área In-
tegrada de Segurança Pú-
blica), no bairro São Judas
que se encontrava fecha-
da, fosse utilizada para a
finalidade para qual foi cri-
ada, ou se possível, aque-
la área pudesse ser utili-
zada também para abrigar
a Secretaria Municipal de
Segurança Pública ou o
“POSTO DA GUARDA
MUNICIPAL 24 horas”.

No dia 20 de setembro de 2019 isso se tornou realidade, aconteceu a inauguração da 1ª
SEDE DE COMANDO DA NOSSA GUARDA CIVIL MUNICIPAL.

VEREADOR ZE LUIZ  DO ERIKA É O AUTOR
DE MAIS DE 30 PROJETOS ENTRE ELES ESTÃO:
� AUTOR DA LEI 4541 de 15/10/2018; QUE OBRIGA AS EMPRESAS DE TRANS-
PORTE COLETIVO A DISPONIBILIZAR NA INTERNET OS HORÁRIO DAS LINHAS
E SEUS ITINERANTES. Com isso, o cidadão terá em tempo real a localização do
ônibus e quanto tempo este ônibus levará para chegar ao ponto e ao destino final.

� AUTOR DA LEI 4150 de 06/10/2014; QUE INSTITUI NO MUNICÍPIO DE SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO O PROGRAMA DE DOAÇÃO DE ALIMENTOS E
PRODUTOS DE PRIMEIRAS NECESSIDADES. O objetivo desta lei é dar uma vida
mais digna e combater a fome por meio de arrecadação e captação para a doação
de alimentos para distribuição através de entidades assistenciais sem fins
lucrativos.

� AUTOR DA LEI 4106 de 30/04/2014; AUTORIZA O PODER EXECUTIVO
MUNICIPAL A REALIZAR CAMPANHA DO AGASALHO EM PARCERIA COM A
SECRETARIA DE SAÚDE E ASSISTÊNCIA SOCIAL E ÓRGÃOS INTERESSADOS.
O objetivo dessa lei é recolher agasalhos no âmbito Municipal para serem
distribuídos aos necessitados e desabrigados de São Sebastião do Paraíso que
deverá acontecer no mês de maio de cada ano antes do inverno.

� AUTOR DO OFÍCIO 214/JAS/2015 QUE SE TORNOU A LEI 4466 de 04/10/
2018 DO BENEFÍCIO EVENTUAL; Através de um ofício de minha autoria enviado
a Secretaria de Desenvolvimento Social, solicitando o programa de "Benefício
Eventual" que de imediato foi acatado pela ex: secretária Dilma e pelo prefeito que
enviou projeto a Câmara, este projeto foi votado, e hoje é lei no município e pode
atender muitas famílias. Hoje esse projeto é lei e precisa ser colocado em prática,
porque atenderá muito àqueles que são mais necessitados.

� AUTOR DA LEI 4560 de 10/12/2018; DISPÕE SOBRE O ENVIO PARA CÂMARA
MUNICIPAL DE CÓPIAS DE NOTAS FISCAIS ELETRÔNICAS RECEBIDAS DE
FORNECEDORES E PRESTADORES DE SERVIÇO À ADMINISTRAÇÃO
MUNICIPAL. O objetivo dessa lei é registrar as operações relativas à prestação de
serviço e as compras de produtos realizados pela prefeitura municipal a fim de
desburocratizar e facilitar consultas das notas fiscais adquiridas pelo Poder Executivo.

CONQUISTAS

DIVULGAÇÃO

LUTAS

• MORADORES DO BELVEDERE PEDEM PASSARELA,
  NASCENTES DIZ QUE OBRA NÃO ESTÁ PREVISTA

Vereador José Luiz das
Graças foi convidado e es-
teve pessoalmente no local
onde acompanhou o caso e
até postou um vídeo denun-
ciando a situação. "Cobro
providências desde 2013 e
infelizmente estamos em
2019 e a passarela ainda não
foi feita, será que vão espe-
rar acontecer uma tragédia
para fazer? Entendo que se
deve antecipar para evitar
acidentes", conclamou.

• TRAVESSIA NO FUNDO DA UFLA:
  O CIDADÃO NÃO AGUENTA MAIS ESPERAR
  POR ESTA PONTE QUE NUNCA SAI

Minha parte estou fazendo. Mais uma vez, solicitei ao prefeito que ele possa usar de
todos os seus esforços para construir a ponte no fundo da construção da UFLA.

Não dá para esperar mais que os cidadãos daquela região da parte baixa da cidade
continuem vivendo com esse transtorno de dar longas voltas para ter acesso à Câmara
Municipal, ao Fórum, Defensoria Pública e ao Ministério Público.

• CASAS POPULARES:
Havia sido disponibilizada pelo Ministério

das Cidades a construção de cerca de 400 ca-
sas populares para São Sebastião do Paraíso.

Solicitei imediatamente ao prefeito, para que
tomasse todas as providências para construir
essas casas no município.

Sempre cobrei a construção dessas casas
populares para Paraíso, mas por motivo não
explicado, o Executivo Municipal perdeu o pra-
zo da construção das referidas casas.

• ESTOU SEMPRE ATENTO
  E FISCALIZANDO
PRINCIPALMENTE QUANDO O AS-
SUNTO É RELACIONADO ÀS VA-
GAS NAS CRECHES EM TEMPO
INTEGRAL E ALIMENTAÇÃO DAS
CRIANÇAS

• REUNIÃO COM O CHEFE DA POLÍCIA CIVIL
  PARA PEDIR MAIS UMA VEZ O IML EM PARAISO

O vereador Zé Luiz do Erika, e o vereador
Marcelo Moraes estiveram em Belo Horizonte
para uma reunião com o delegado Wagner Pinto
que é chefe da Polícia Civil no Estado de Minas
Gerais. Tratamos com o chefe da Polícia Civil
sobre o problema que as famílias enfrentam
quando perdem um ente querido e precisa ser
realizada autópsia e, este ente é levado para a
cidade de Formiga. Aproveitamos o momento
também para reforçar o pedido do vereador
Marcelo Moraes de aumentar o efetivo de in-
vestigadores e escrivães em Paraíso.

• OFÍCIOS E INDICAÇÕES DE TODA A CIDADE

ATENTO AOS
PROBLEMAS DA CIDADE

E SEMPRE REQUISITANDO
AO PREFEITO AS

DEVIDAS MELHORIAS.
NO ENTANTO A MAIORIA

DELAS NÃO SÃO ATENDIDAS
PELO PODER EXECUTIVO.

Jardim das Acácias Parque Belvedere

Jardim Itamarati Residencial Santa Tereza

VEJA TODOS OS OFÍCIOS E PROJETOS DE LEI ELABORADOS PELO VEREADOR NO SITE: www.zeluizdoerika.com.br

MANDATO TRANSPARENTE: É DEVER DE TODOS POLÍTICO SER TRANSPARENTE

ACOMPANHE O

TRABALHOTRABALHOTRABALHOTRABALHOTRABALHO
DO  VEREADOR

Venho cobrando há muito tempo um me-
lhor atendimento na saúde para o cida-
dão paraisense. Infelizmente o cidadão não
tem o atendimento que merece, algumas
pessoas que precisam de cirurgias ou pre-
cisam ser atendidas por especialistas e
não conseguem, podem até ficar cegas, a
um descaso do poder público com estas
pessoas. Uma coisa é certa: Nós verea-
dores temos poder sim, mas para isso pre-
cisamos estar unidos.

Eu tenho cobrado as melhorias das estra-
das de forma dura para que o produtor não
sofra no período chuvoso com os atoleiros.
Entendo que cuidar bem das estradas rurais é
um dever do Poder Executivo e por acreditar
que deve ser assim, continuarei cobrando es-
tas manutenções e melhorias nas estradas.

�  ESTRADAS RURAIS
• SAÚDE

Reforma da Escola do bairro Veneza

ESTOU VEREADOR PARA SER A VOZ DO CIDADÃO. A MINHA FUNÇÃO É COBRAR AS
MELHORIAS PARA A CIDADE E FISCALIZAR O PODER EXECUTIVO, ONDE ELE GASTA

E DE QUE FORMA GASTA O DINHEIRO PÚBLICO. É MEU DEVER EXIGIR QUE SE
CUMPRA OS CINCO PRINCIPIOS FUNDAMENTAIS DA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA:

LEGALIDADE, IMPESSOALIDADE, MORALIDADE, PUBLICIDADE E EFICIÊNCIA.

/vereadorjoseluizdoerika
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Entretanto
Renato Zupo *

A ESTABILIDADE NO SERVIÇO PÚBLICO
A segurança e estabilidade do serviço público só pegam
bem quando secundadas por uma severa fiscalização,
principalmente, do estágio probatório – que é quando
o servidor recém concursado ainda está sendo
analisado quanto ao seu merecimento para vitaliciar,
para se tornar efetivo e estável, isso durante um
 período de três anos. O que se vê na prática é que o
servidor, para ser reprovado no estágio probatório, tem
que fazer muita, muita, muita, lambança, e mesmo assim
há o perigo do  procedimento para removê-lo da função
pública demorar mais que o período do próprio estágio
probatório. Aí ficam elas por elas e o cidadão servidor
se torna efetivo e seja o que Deus quiser. Servidores
públicos devem merecer todo o respeito da população,
devem ganhar bem, mas devem ter sua eficiência e
assiduidade constantemente aferidas, devem ser
capacitados e melhorados profissionalmente todo o
tempo. Como isto não é possível, ou não foi possível
ainda, não se criaram mecanismos inclusive
constitucionais para fazê-lo, talvez a saída seja ampliar
o acesso de servidores nomeados, empresas
terceirizadas da iniciativa privada, para o setor público,
isto enquanto se discute a estabilidade funcional, que
é o que Rodrigo Maia e o presidente Jair Bolsonaro
começaram a fazer.

O MINÉRIO DA AMAZÔNIA
Defender nossa soberania é uma coisa. E temos um
presidente que a defende com unhas e dentes. Outra
coisa é permanecer ufanando-se deste patriotismo,
comportando-se como um valentão de botequim e
chamando para a briga países grandes de primeiro
mundo. Há um dado curioso, que quero compartilhar
com vocês: vi nestes dias no Youtube um estudo sério
e comparativo das forças armadas Francesas e
Brasileiras, isso depois daquela polêmica entre os dois
presidentes que trocaram farpas e acirraram
animosidades entre os dois países e os dois governos
(o conceito não é o mesmo). Bem, em suma, a França
não está com essa bola toda e não ganha tanto assim
do Brasil em poderio bélico. Temos, por exemplo, mais
soldados e mais tanques de guerra do que os deles, e
nossos caças são mais modernos e velozes (gentileza
da Embraer, das melhores do mundo). No entanto, a
França já tem a tecnologia da bomba atômica... o que
faz bastante diferença, né amigo? Sem contar que
animosidades, bloqueios econômicos e guerras são
contraproducentes em todos os níveis. Então, o
negócio, a palavra de ordem, interna e externa, é uma
só: diplomacia. Se outros países querem nosso minério,
nossa cachaça ou nossas mulatas, que fiquem
querendo. Querer não é poder.

A FLEXIBILIZAÇÃO DA IMPROBIDADE
A lei de improbidade administrativa vem sendo
questionada no Congresso Nacional, a meu ver com
razão. Depois de aplica-la por décadas e esmiuçá-la,
estuda-la com lupa e lente de aumento e em diversas
ocasiões práticas, cheguei a uma conclusão
inarredável: é impossível a um governante, qualquer
governante, conseguir seguir 100% o que diz a atual
Lei de Improbidade. Se fizer isso, se tentar fazer isso,
vai administrar um governo de merda, não vai realizar
nada de útil e ainda vai ser preso do mesmo jeito, só
que por omissão. O que não quer dizer que estes
limites rígidos autorizem um “liberou geral” do tipo: já
que é impossível segui-la, vamos desrespeitá-la de
cabo a rabo e de rabo a cabo. Não! Nem lá, nem cá.
Ela tem é que se transformar em algo mais flexível e
mais próximo da realidade para que não continuem
acontecendo absurdos que já presenciei, acreditem se
quiser: delegado de trânsito processado por
improbidade porque não tinha CNH, não era motorista
habilitado (depois absolvido); presidente de Câmara
processado por improbidade (e este cassado) porque
não licitou a verba do cafezinho servido no único
botequim de seu minúsculo município. Há essas e
outras. Vamos flexibilizar, sim. Como está, a Lei de
Improbidade só cria réus, não resolve a corrupção.

A PRISÃO EM SEGUNDA INSTÂNCIA
O processo penal já é uma lenga lenga, é notoriamente
moroso, é alvo de constantes piadas na fila da padaria
e nas mesas de bar. Obrigar que a decisão nele buscada
só possa ser cumprida depois das tecnicamente
inexistentes terceira (STJ) e quarta instâncias (STF) é
criar um arremedo de justiça penal no país – o que
acontecia até 2016, quando uma outra composição do
STF nos fez o favor de autorizar a prisão após a
condenação em segunda instância. O que já está de
bom tamanho pra nós. O processo, ao invés de durar
dez anos, passou a durar quatro, cinco anos.  Aqui,
qualquer melhora é preferível a nenhuma melhora.
Esperemos que não ocorram mais retrocessos.

O DITO PELO NÃO DITO
“Se você exerce a sua vocação, metade da sua vida
está resolvida.” (Fernanda Montenegro, atriz brasileira).

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor.

As equipes do Paraíso F.C.
e da Associação Atlética Banco
do Brasil (AABB) lideram a se-
gunda fase da Série B da Taça
Paraíso 2019. Ambos os times
que já vinham de vitória na ro-
dada inaugural desta etapa da
competição venceram nova-
mente e estão próximas da clas-
sificação para a próxima fase.
Os jogos da segunda divisão do
campeonato voltarão a ser rea-
lizados no dia 3 de novembro
com jogos decisivos.

No Grupo 5 foram dois
jogos e o Paraíso F.C. confir-
mou a boa fase e praticamente
encaminhou a sua classificação
para a semifinal. A partida foi
realizada no estádio Dr. Joa-
quim Ferreira Gonçalves, o 1º
de Maio, no domingo,20, onde
o Paraíso derrotou o Família
F.C. por 1 a 0. Na outra parti-
da do grupo o Senior’s reabili-
tou-se e também deu um pas-
so importante para tentar a

Jogos da Taça Paraíso tem
movimentado as tardes de domingo
no Estádio Comendador João Alves

Paraíso F.C. e A.A.B.B. lideram Série ‘B’

Roberto Nogueira

vaga para a próxima fase. O
Senior’s derrotou 3 de Outu-
bro de São Tomás de Aquino,
pelo marcador de 4 a 1.

Já no Grupo 6 o time do
AABB praticamente encami-
nhou a classificação para a se-
mifinal. O time jogou contra o

Tiradentes no Estádio Comen-
dador João Alves e venceu por
1 a 0 e agora soma seis pon-
tos. A equipe de Águas Quen-
tes derrotou o Riviera, por 3 a
2 e deu um passe importante
rumo a classificação. Águas
Quentes tem quatro pontos,

Tiradentes tem um e o Riviera
não pontuou. A rodada que de-
finirá as equipes classificadas
acontecerá em 3 de novembro
com dois jogos em cada gru-
po.

Conforme o Regulamento
da Segunda Divisão da Taça
Paraíso 2019, da segunda fase
da competição foram formados
os grupos 5 e 6 com quatro
equipes cada. Os dois melho-
res colocados de cada grupo
classificarão para a fase semi-
final. Os cruzamentos se da-
rão entre o 1º do Grupo 5 con-
tra o 2º do Grupo 6, além do 1º
do Grupo 6 que enfrentará o
2º do Grupo 5. Os vencedores
destes confrontos farão a gran-
de decisão que deverá ocorrer
no final de novembro ou no
primeiro fim de semana de de-
zembro. Automaticamente,
campeão e vice conquistam
vaga na Série A da Taça Paraí-
so 2.020.

O Governo Federal autori-
zou o alongamento de dividas
de custeio e investimento dos
produtores rurais. Nesta terça-
feira 22, foi lançada pelo Ban-
co do Brasil a medida emer-
gencial para a prorrogação das
dívidas dos cafeicultores. Con-
forme anunciado os produto-
res terão até 12 anos de alon-
gamento das dívidas, com 36
meses de carência e juros de
8% ao ano.

O anúncio ocorreu durante
reunião ocorrida na sede da
Federação da Agricultura de
Minas Gerais (Faemg). O pro-
grama foi apresentado pelo di-
retor de Agronegócios do BB,
Marco Túlio Moraes da Costa,
com a presença do governador
Romeu Zema, da secretária de
Estado de Agricultura, Ana
Valentini, parlamentares e pro-
dutores.

De acordo com Costa, que
é diretor de Agronegócios do
BB trata-se de uma medida
emergencial voltada especial-
mente para o cafeicultor. "Pro-
longa o prazo para o pagamen-
to em até 5 anos, com primei-
ra parcela apenas em 2021,
mantendo as mesmas condi-
ções, garantias e taxas de ju-
ros inicialmente contratadas.
Tudo com muita praticidade;
bastando ao produtor procurar
sua agência do BB e assinar o
pedido de prorrogação".

Reivindicação do setor pro-
dutivo, a nova linha possibili-
tará a prorrogação e a renego-
ciação com condições favorá-
veis aos produtores de café. O
setor, responsável por uma
contribuição média de R$ 26
bilhões anuais ao PIB brasilei-
ro, atravessa momento de cri-
se, com preços inferiores do
esperado para ano de baixa pro-
dução.

De acordo com o governa-
dor Romeu Zema é importante
apoiar um dos mais importan-
tes segmentos produtivos do
estado. "O agronegócio é im-
portantíssimo para o estado, e
a cadeia do café está passando
por um momento muito difí-
cil. O Governo de Minas está
ao lado dos cafeicultores, em-
penhando todo o esforço para
apoiá-los".

Para o deputado Emidinho
Madeira, presidente da Frente

Lançada linha de crédito
emergencial para cafeicultura

 J.C. Junot

Parlamentar da Cafeicultura
esta é uma data especial. "É
importante para nós cafeicul-
tores porque conseguimos ven-
cer este desafio que era a pror-
rogação das dívidas do setor",
disse.

O deputado frisou que este
ano foi de muitas dificuldades
para o setor que enfrentou pro-
blemas com qualidade na pro-
dução, fatores climáticos como
a geada e desvalorização do
preço do produto. "Havia um
acúmulo de dívidas de anos
anteriores.

Segundo a secretária de
Estado de Agricultura, Pecuá-
ria e Abastecimento, Ana Valen-
tini, neste ano, além dos pre-
ços baixos, os produtores tive-
ram quebra na produção em
quantidade e na qualidade do
café. "A medida não resolve
totalmente o problema, mas
traz um prazo para que o pro-
dutor possa pagar suas dívidas
e ter novo fôlego. Vamos con-
tinuar trabalhando com políti-
cas públicas para ajudar nos-
sos cafeicultores, investindo
em assistência técnica para
que ele possa ter melhor pro-
dutividade e gestão de sua pro-
priedade".

O deputado Antonio Carlos
Arantes participou do evento.
Ele considerou positivas as pro-
postas. "O Banco do Brasil
concedeu duas oportunidades
de negociação. Os produtores
ganharão fôlego, mas ainda não
é o ideal. No caso dos cafei-
cultores, o melhor mesmo se-
ria aumentar o preço do pro-
duto no mercado. Os preços
praticados são incompatíveis

com os custos de produção",
destacou.

Para Roberto Simões, pre-
sidente do Sistema FAEMG, a
medida emergencial aprovada
dará ao cafeicultor condições
de reorganizar seus negócios,
colher sua safra e seguir na ati-
vidade. "Essa linha é resultado
de uma reinvindicação que nós,
do Sistema FAEMG, fizemos
em Brasília, juntamente com o
governador e os deputados da
Frente Parlamentar do Café",
destaca. Ele enfatizou que o
Banco do Brasil deu resposta
rápida, permitindo que o cafei-
cultor, com dificuldade no flu-
xo de caixa, tenha duas opor-
tunidades. "Teremos um pro-
grama de prorrogação de 5 anos
e uma outra linha, voltada aos
produtores em dificuldades
extremas, de renegociação,
com prolongamento em até 12
anos. ".

De acordo com as orienta-
ções do Banco do Brasil, pro-
dutores com parcelas vencidas
ou a vencer até 30/06/2020
podem pleitear a prorrogação
do prazo. "O processo é sim-
ples e basta o cliente preencher
o pedido de prorrogação, cujo

modelo já está disponível nas
agências. Não é necessário lau-
do técnico e nem elaboração de
projeto, garante o diretor. A
outra modalidade
disponibilizada pelo BB é a
renegociação da dívida. Ao es-
colher esta opção, o produtor
fica impedido de operar com o
banco até que sejam pagos 50%
do capital negociado. O prazo
para pagamento pode chegar a
até 12 anos, incluídos os três
anos de carência, e de acordo
com a capacidade de pagamen-
to. "Nossa orientação é para que
o produtor opte pela prorroga-
ção, porque é fundamental que
ele continue tendo crédito no
banco para continuar na ativi-
dade", explica o diretor de
Agronegócios.

CAFÉ EM MINAS

Conforme levantamentos
da Companhia Nacional de
Abastecimento (Conab), a sa-
fra mineira de café deve ser de
24,5 milhões de sacas. Com
pouco mais da metade da pro-
dução nacional, Minas Gerais
tem cerca de 150 mil cafeicul-
tores, a maioria deles agricul-
tores familiares que utilizam o
sistema de produção manual,
de maior custo em razão da
necessidade de mão de obra.

Dos 463 municípios minei-
ros com exploração econômi-
ca do café (55% do estado),
grande parte tem na atividade
sua quase exclusiva produção
agrícola, o que resulta em mu-
nicípios com elevada depen-
dência do produto para a dinâ-
mica da economia local e regi-
onal. Principal produto de ex-
portação do agronegócio minei-
ro, no ano passado, o café foi
exportado para 87 países, ge-
rando divisas no valor de R$
3,23 bilhões.

PANFLETEIRO
DISTRIBUO PANFLETOS COM
HONESTIDADE E ECONÔMIA.

Tratar Rua Francisco Bruno, 100  ou
pelos fones 3531-8747 ou 99103-5441

ANDRÉ LUIZ BOZELI
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Uma residência no bairro
Jardim das Acácias foi tomada
por chamas na madrugada de
sábado (19/10). O imóvel, que
não tinha nenhum morador,
começou pegar voltou por volta
das 2h e uma equipe de com-
bate a incêndio foi acionada
para controlar a situação. Nin-
guém ficou ferido.

De acordo com informa-
ções do Corpo de Bombeiros,
ao chegar ao local, a equipe se
deparou com policiais militares
tentando combater às chamas
com o uso de uma mangueira
de jardim da residência. Bom-
beiros desligaram a energia da
residência e realizaram varre-
dura no imóvel a procura de
possíveis vítimas, mas nin-
guém foi localizado.

Após extinguir o incêndio,
foi constatado que as chamas
se iniciaram na sala e se pro-

Incêndio
destrói parte
de residência
no Jardim das

Acácias
pagou a área externa e dentro
da residência, ocorrendo o acu-
mulo de fumaça e afetando a
estrutura da casa. Após a
extinção das chamas, foi reali-
zado o rescaldo para evitar pos-
síveis reignições das chamas.

Depois de uma varredura no
local, não foi verificado sinais
de que a residência poderia de-
sabar. Com ajuda da Policia
Militar, foi feito o isolamento
da residência e tentado conta-
to com os proprietários do imó-
vel, entretanto ninguém foi lo-
calizado. A Defesa Civil foi aci-
onada para fazer uma vistoria
no local.

Conforme bombeiros, o
combate as chamas levaram cer-
ca de uma hora e meia e foram
gastos 1500 litros de água no
combate às chamas e rescaldo.
Apesar do susto e dos danos
materiais, ninguém ficou ferido.

Um acidente registrado no
cruzamento das ruas Geraldo
Marcolini com a Pimenta de
Pádua no início da madrugada
de sábado terminou com a
prisão de uma mulher, de 27
anos, por suspeita de tráfico
de drogas. Segundo informa-
ções, bombeiros suspeitaram
da vítima, que se recusava a
ser atendida e ter seu calçado
removido após o resgate,
quando já se encontrava na
Santa Casa.  No calçado havia
droga escondida.

De acordo com informa-
ções da PM, o acidente en-
volveu uma caminhonete e
uma moto. O motorista, de 28
anos, alegou que deu carona
a mulher, que estaria com
muita presa de chegar a uma
festa e, por isso, ele não

Mulher é flagrada com droga no
calçado após sofrer acidente de moto

respeitou a sinal de pare do
semáforo ocasionando o
acidente. Na colisão, ambos
se feriram e foram encami-
nhados a Santa Casa para
atendimento.

Na sala de emergência
do hospital,  após ter se
recusado a remover suas
botas, a mulher foi flagrada
com 12 papelotes de cocaína
escondidos dentro do cal-
çado.

A PM foi acionada para
dar seguimento a ocorrência.
Foram localizados ainda na
bolsa da mulher dois cigarros
de maconha. Apesar do fla-
grante, os suspeitos não foram
conduzidos à Delegacia de
Polícia por terem permane-
cidos internados sob observa-
ção médica.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 033/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: “AQUISIÇÃO DE UMA CARREGADEIRA ZERO KM PARA A
PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO TOMÁS DE AQUINO”. A abertura
prevista para o dia 25 de outubro de 2019 será dia 28 de OUTUBRO de
2019, às 13:30 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 053/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURAS AQUISICOES DE
MATERIAL DE CONSTRUÇÃO, MATERIAL HIDRAULICO,
FERRAMENTAS PARA A PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO TOMÁS DE
AQUINO A abertura será dia 04 de novembro de 2019, às 09:00 horas.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 056/2019, Tipo Menor Preço por item,
Objeto: PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE CONSULTORIA EM SEGURANÇA
DO TRABALHO, REALIZAÇÃO DE EXAMES DO TRABALHO E
ELABORAÇÃO DE LAUDOS DE PROGRAMA DE PREVENÇÃO DE
RISCOS.  A abertura será dia 04 de novembro de 2019, às 14:30 horas.

- O edital completo e as demais informações relativas às licitações
encontram-se à disposição dos interessados no site
www.staquino.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Departamento de
Compras e Licitações, na Rua Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta
cidade, fone (0xx35) 3535 – 1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das
13:00 às 17:00 horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos.
São Tomás de Aquino – MG, 22 de outubro de 2019. Jose Carlos Pimenta
– Prefeito Municipal.

Por João Oliveira

O coordenador da escola de
cursos profissionalizantes
Didata, William Ricardo da Sil-
va, ocupou a tribuna da Câma-
ra Municipal para apresentar
um projeto social de oferta de
cursos a detentos, e pedir apoio
dos vereadores para que ideia
possa ser desenvolvida em São
Sebastião do Paraíso. A pro-
posta surgiu de uma conversa
informal com uma colaborado-
ra da empresa, onde ele soube
de uma cidade onde existe um
projeto social neste sentido e
que contribui para a redução da
pena de detentos.

“Já promovemos diversos
projetos sociais como, por
exemplo, no Asilo; também
ofertamos cursos para famíli-
as de baixa renda e, atualmen-
te, ajudamos o Lar São Fran-
cisco oferecendo curso de
informática. Essa ideia surgiu
após eu conversar com uma
conhecida que tem um parente
que está preso, e no presídio
desta cidade há projetos que
contribuem para a redução da
pena, mas nem é isso o que eu
quero tratar, mas a oportuni-
dade de reintegração desse
detento à sociedade”, explica.

Conforme o coordenador
da Didata, a intenção é poder
oferece um curso profissionali-
zante para dar a oportunidade
de detentos, ao sair, terem uma
formação e poder começar a
trabalhar. “Comecei a procurar
caminhos de como ‘chegar’ até
o presídio daqui de Paraíso.
Conversei e fui encaminhado
para uma escola que desenvol-
via um projeto parecido com o
qual eu queria desenvolver,
mas que é mais voltado para o
ensino médio e fundamental, o
que não deixa de ser importan-

Empresa quer oferecer cursos
profissionalizante a detentos de Paraíso

te, mas não faz com que o pre-
so volte a trabalhar depois de
cumprir a pena”, conta.

Silva lembra que depois pro-
curou a Defensoria Pública,
mas não conseguiu muita aju-
da, tendo também procurado a
Delegacia, mas sem sucesso.
“Agora estou aqui. Acredito
que o poder maior que temos
na cidade são vocês, vereado-
res, e venho aqui para que pos-
sam me ajudar. A ideia é bem
simples: é a gente poder
profissionalizar esses detentos,
tanto de regime fechado, quan-
to regime semiaberto, ofere-
cendo esse curso dentro da pri-
são, ou fora em horário alter-
nados e que possam ser com-
binados para que possa ser fei-
to na escola”, pondera.

Segundo enfatiza, a ideia é
que o preso ao cumpri sua
pena, possa aprender alguma
profissão. “Seja como cabelei-
reiro, pedreiro, como pintor,
algo que de fato vá ajudá-lo a
se reintegrar na sociedade. Por
isso venho aqui pedir esse
apoio. Pesquisei em algumas
cidades e vi que em Alfenas,
por exemplo, também existe
um projeto muito legal onde o
Estado também acaba ajudan-
do com o custeio de parte do
projeto, mas acredito muito
que as próprias famílias des-
ses detentos vão ter a intenção
de ajudar”, ressalta.

MANIFESTAÇÕES
O vereador Marcelo de

Morais destacou que foram
procurados a respeito desta
demanda levada pelo coorde-
nador da Didata, e que os ve-
readores estão tentando fazer
um contato de maneira que
possa viabilizar a questão, mes-
mo para que não corra o risco
de se criar alguma expectati-
va, e o projeto não dê certo no

futuro.
“Tentamos fazer, e o vere-

ador Sérgio esteve à frente dis-
to, quando participamos da
Comissão de Direitos Humos,
um convênio envolvendo a
Defensoria Pública, a Vara Cri-
minal e Prefeitura, para que al-
guns presos pudessem prestar
serviço para a comunidade e,
consequentemente, tivessem a
pena reduzida. Porém, toda
ideia que vai de encontro des-
sa perspectiva de que o deten-
do possa ser reintegrado à so-
ciedade, é válida a ideia”, acres-
centou.

Após Morais parabenizar a
iniciativa, ele destacou que to-
dos que tiverem projetos desta
natureza, que “tragam para a
Câmara para que as pessoas
possam conhecer e a gente
possa intermediar esse conta-
to, principalmente por termos
um contato mais próximo com
a Juíza Criminal, porque ela é
quem administra e cuida do que
pode e não do que não pode,
em relação ao presídio. De re-
pente, a gente consegue fazer
esse contato”, destacou.

O vereador Vinício Scarano

destacou que tem buscado en-
contrar modelos de projetos de
lei que possam dar respaldo
para projetos assim. “O Sena-
do tem um projeto nesse senti-
do que está em tramitação. Isso
pode assegurar para que tenha-
mos uma base e iniciar um pro-
jeto assim na cidade, além de
tudo o que o vereador Marcelo
já falou”, comentou.

O vereador Sérgio Apareci-
do Gomes, disse que quando
se fala em trabalho social en-
volvendo pessoas que cometem
infrações penais às pessoas
costumam “ficar com um pé
atrás”. “Sabemos das dificul-
dades, e como o vereador Mar-
celo disse, há boas intenções,
certas pessoas arregaçam as
mangas para falar da situação
do sistema prisional e, de fato,
a situação é complicadíssima:
há superlotação, existem pes-
soas presas por crimes de me-
nor potencial ofensivo, juntas
com pessoas presas por crimes
de maior periculosidade. En-
tão, no que pudermos ajudar,
você (coordenador da Didata)
pode contar com nosso apoio.
A situação é mesmo compli-

cada, precisamos fazer algu-
ma coisa, precisamos fazer
esse tipo de trabalho e envol-
ver todas as autoridades neste
processo”, acrescentou o ve-
reador.

Serginho lembrou que o
rompimento do convênio ocor-
reu devido às diversas denún-
cias de fugas de detentos que,
após terminar o trabalho, pas-
savam na casa de algum paren-
te para fazer visita e que, dian-
te disto, a Juíza Criminal achou
por bem suspender o convê-
nio.

Willian Silva ressaltou que,
independente do que aconteceu
no passado, ele acredita que é
o momento de aprender com o
que não deu certo, precaver-
se e não descartar novas ideias.

“O ganho que vamos ter
para a sociedade é enorme.
Você deixar uma pessoa que
cometeu um delito (e lá dentro
sabemos que é uma escola para
ele aprender a fazer outros cri-
mes) sair da cadeia e cometer
outros crimes é muito ruim
para nós. Então, se eu conse-
guir profissionalizar esse de-
tento, para que ele saia e co-
mece a trabalhar, é um ganho
para nós, para nossa socieda-
de, para todo mundo”, acres-
centou William.

A vereadora Cidinha se pro-
pôs ir atrás para saber como
funciona o processo. “Como já
foi dito, tivemos outras tenta-
tivas que não deram o resulta-
do que não gostaríamos. Mas,
com esse seu pedido, no que
tiver ao nosso alcance iremos
ajudar para que você consiga
realizar esse projeto”, disse.
Luiz Benedito de Paula e José
Luiz das Graças também elo-
giaram a proposta.

Porém, das Graças criticou
o sistema prisional, como a

superlotação e forma de remu-
neração desses presos que tra-
balham, e ressaltou a importân-
cia de projetos que possam
viabilizar que esse detento cum-
pra sua pena e já saia empre-
gado.

“Isso é importante, porque
às vezes o detento sai e não é
acolhido por ninguém, vindo a
cometer um crime até mesmo
para voltar para a cadeia. Ou
até mesmo um cidadão que é
preso por roubar uma galinha,
lá aprende roubar um banco.
Nosso sistema prisional é ar-
caico e nosso país é o terceiro
no mundo com o maior núme-
ro de detentos. Isso é preocu-
pante. Há cidadãos preocupa-
dos e tentando buscar uma so-
lução, como você, a fim de
contribuir de alguma forma.
Espero que nossos governan-
tes, especialmente aqueles que
têm o poder da caneta, possam
dar condições desse detento
poder sair da cadeia melhor e
não pior de quando entrou”,
acrescentou.

Por fim, o presidente da Câ-
mara, Lisandro José Monteiro,
disponibilizou o jurídico da Câ-
mara, caso o coordenador da
Didata queira conversar mais
sobre o assunto, bem como a
Comissão dos Direitos Huma-
nos.

“Sobre esses projetos. O
vereador Paulo César nos le-
vou a APAC de Passos, e lá
nós vimos que detentos estu-
dando, aprendendo a tocar ins-
trumentos musicais, e há até
professores que são ex-deten-
tos. Acredito que são boas ini-
ciativas, afinal, “cabeça vazia
é oficina do diabo”. Na APAC
soubemos que cerca de 70%
desses detentos são recupera-
dos e esse é um número mui-
to positivo”, completou.

 ASSCAM
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Por João Oliveira

Encerando as comemora-
ções dos 25 anos da Oficina
de Artes Cênicas Sebastião
Furlan, o grupo apresentará
nos próximos dia 16 e 17 de
novembro a peça teatral “Ro-
que Santeiro”, do dramatur-
go Dias Gomes. Lançada na
década de 60, a peça, cujo o
título original é “O berço do
herói”, foi adaptada para a
televisão em 1985 e obteve
grande êxito de crítica e pú-
blico.

A peça será dirigida por
Kayho Rodrigues e Kátia
Mumic. Conforme destaca
Kayho, Roque Santeiro é um
marco na história da
teledramaturgia brasileira, já
que o lado da novela Selva
de Pedra, é a única novela a
marcar 100 pontos de audi-
ência. “Foi um dos fatores

Oficina de Teatro Sebastião Furlan encerra
festividades com a peça Roque Santeiro

que fez com que eu e a Kátia
Mumic escolhêssemos essa
peça para ser encenada este
ano. Como são os 25 anos
da Oficina, queríamos que
fosse uma peça que trouxes-
se um grande êxito para nós,
e dentre nossas opções esta
foi a vencedora”, destaca.

O espetáculo será apre-
sentado nos dias 16 e 17 de
novembro, às 20h no Teatro
Municipal Sebatião Furlan,
com ingresso antecipados
vendidos a R$ 10 e R$ 20 na
porta. “Estamos com expec-
tativas bastante positivas,
apesar de ser uma peça ba-
seada em uma novela de bas-
tante êxito, o texto é muito
crítico e politizado, porque
conta a história de um falso
herói. Uma cidade que deci-
de transformar um cidadão
que morreu em herói, mas que
na verdade estava vivo”, con-
ta.

A história gira entorno
do Roque Santeiro, um ho-
mem que passa ter a sua
morte desejada já após
“retornar” dos mortos já
que, através desse imaginá-
rio criado, o comércio e
pessoa próximas a ele pas-
sam a lucrar com as custas
desse falso herói.

“Na minha opinião, é um
texto mais que contemporâ-
neo, porque vemos que são
criados falsos heróis, princi-
palmente na política, e que
aos poucos esses heróis vão
de desfazendo, porque não
são tudo isso que é idealiza-
do. Estamos com expectati-
va muito positivas para esse
espetáculo, esperamos casa
cheia. Temos ensaiado bas-
tante, estamos investindo na
peça para entregar um exce-
lente espetáculo para nosso
público”, completa Kayho
Rodrigues.

Reprodução

Por João Oliveira

Foi aprovado pela Câma-
ra  e encaminhada para san-
ção do prefeito Walker
Américo Oliveira, projeto de
lei de autoria da vereadora
Cidinha Cerizze que reco-
nhece como entidade de uti-
lidade pública a Associação
Ajuda Mulher. O projeto tra-
mitava na Casa desde a pri-
meira quinzena de setembro
e, agora com o reconheci-
mento, caso sancionado
pode vir a receber futuramen-
te algum incentivo fiscal.

A Associação Ajuda Mu-
lher foi fundada em 2018 e

Aprovado projeto que reconhece Ajuda
Mulher como entidade de utilidade pública

não tem fins lucrativos, no
entanto a iniciativa começou
em 2015, quando membros
do Conselho Municipal dos
Diretos da Mulher passaram
a oferecer voluntariamente
serviços profissionais de psi-
cologia, assistência social e
direito, humanizando o aten-
dimento das mulheres vítimas
de violência.

Somente neste ano, con-
forme informou a vereadora
Cidinha Cerizze em justifica-
tiva ao projeto, tem sido fei-
to cerca de 200 acompanha-
mentos psicológicos individu-
ais mensais, cerca de 25 ori-
entações jurídicas mensais e

ações como palestras, semi-
nários, encontros regionais
de mulheres e rodas de con-
versas; além de campanhas
informativas sobre direitos da
mulher, violência contra a
mulher, violência doméstica e
independência economia.

O Ajuda Mulher também
age quanto à discriminação da
mulher negra através de pa-
lestras em fábricas e escolas e
desenvolve oficinas de borda-
do e artesanato, com o intuito
de trabalhar a autoestima e o
desenvolvimento econômico
de mulheres em situação de
vulnerabilidade social.

 ASSCAM

Projeto é autoria da vereadora Cidinha Cerize

cerca de 15 encontros men-
sais de grupos terapêuticos.

Atualmente, associados
da Ajuda Mulher participam
da Rede Municipal de
Enfrentamento à Violência
contra a Mulher, fazendo par-
cerias com empresas do co-
mércio local, Delegacia da
Mulher, Santa Casa de Mi-
sericórdia e postos de saúde.

A Associação oferece ori-
entações jurídicas, acompa-
nhamento psicológico, apoio
social; participa ativamente
das campanhas de enfrenta-
mento da violência contra a
mulher e desigualdade de gê-
nero; promove eventos e

A afetividade é um assunto
muito estudado no campo da
educação, pois reforça o laço
entre professor e aluno. Sabe-
se que a escola é a continuida-
de do lar ou espera que assim
seja. A educação afetiva é um
elemento que condiciona o
comportamento, o caráter e a
atividade cognitiva da criança.
E o amor não é contrário ao
conhecimento podendo tornar-
se lucidez, necessidade e ale-
gria de aprender. De acordo
com o educador George Sny-
ders, quando se ama o mundo,

AFETIVIDADE:
A chave para o processo de aprendizagem

esse amor ilumina e ajuda a
revelá-lo e a descobri-lo.

A maior influência no pro-
cesso escolar é exercida pelo
professor que precisa ter o co-
nhecimento de como se dá o
desenvolvimento emocional e
comportamental da criança em
todas as suas manifestações.
Conhecer o aluno, saber de sua
história e principalmente tratá-
lo como sujeito que chega à es-
cola com uma história e conhe-
cimentos é imprescindível para
estreitar esse laço entre o mes-
tre e o aprendiz.

Abordando Piaget, nenhum
conhecimento, mesmo que
puramente através da percep-
ção, não é simples cópia do real
ou se encontra totalmente de-
terminado pela mente do indi-
víduo. É o produto de uma
interação entre o sujeito e o
objeto, é a interação provocada
pelas atitudes espontâneas do
organismo e pelos estímulos
externos. E esse conhecimen-
to é, portanto, aprendizagem,
fruto de uma relação que nun-
ca tem um sentido só, é o re-
sultado dessa interação. E a

afetividade é a energia que
move as ações humanas, sem
ela não há interesse e não há
motivação para a aprendiza-
gem.

O pedagogo tem o papel em
atuar nos processos de ensino
aprendizagem, porém, ser
consciente que mesmo traba-
lhando com crianças pequenas
ele será o exemplo delas e que
muitos alunos se inspirarão em
seus atos, na sua postura. E é
nessa identificação, nesse
“contrato” estabelecido entre
professor e aluno que aconte-
ce o processo de aprendizado.

Engana-se aquele que acre-
dita que o bom professor é
quem possui o melhor conhe-
cimento ou a melhor metodolo-
gia, sim, são importantes, to-
davia, o excelente professor é
quem o aluno o permite entrar
em si e o fazer aprender. Re-
sumindo, o aluno aprende a
partir do momento em que ele
permite que o professor che-
gue até ele e para que isso acon-
teça há de existir laços afetuo-
sos, m ambiente afetivo e aco-
lhedor dentro da sala de aula.

Seja um pedagogo afetivo,
faça a diferença no plantio com
os seus pequenos, seja refe-
rencia ao seu aluno. Venha fa-
zer Pedagogia e aprender as
maravilhas da profissão de um
pedagogo. Venha para a Liber-
tas – Faculdades Integradas.

PROFESSORA MESTRE
DALVA KELLEN DIZARÓ

Coordenadora do Curso de
Pedagogia Coordenadora do NAE

(35) 3531-1998 / 0800-283-
2400 / 9.9918-8185 /Ramal 46  

Av: Wenceslau Bráz, 1018/
1038 - Lagoinha Cep: 37.950-000

Minas Gerais
www.libertas.edu.br

Leonardo Leão
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Por João Oliveira

Uma cachorrinha de ape-
nas um mês de vida foi salva
por bombeiros após ter ficado
presa em uma tubulação de
escoamento de águas pluviais
na tarde de sábado (19/10). O
episódio foi registrado no bair-
ro Parque Belvedere, em São
Sebastião do Paraíso.

Segundo informações do
Corpo de Bombeiros, após te-
rem sido acionados via 193,
uma unidade de resgate se des-
locou até ao local, onde a mo-
radora pedia ajuda para salvar
sua cachorrinha que tinha en-
trado em um enca-namento.

De acordo com informa-
ções, a proprietária do imóvel
já tinha feito de tudo para con-

Bombeiros salvam vida de cachorrinha
de um mês de vida presa em tubulação

seguir salvar a cachor-rinha,
quebrando a parede da lavan-
deria. O resgate terminou com
um final feliz, já que o animal
corria risco de se afogar-se
devido a vazão de água por
aquela tubulação. O pequeno
animal foi entregue aos seus
donos, são e salvo.

SABIÁ
Na mesma data, bombei-

ros também foram acionados
para resgatar um sabiá preso
em uma linha em uma árvore
na praça Comendador José
Honório. A ave estava presa
pela pata a uma altura de
aproximadamente três metros.
O bombeiro cabo Douglas Ale-
xandre Sposito subiu na árvo-
re e soltou o animal, que voou
sem ferimento.

Na primeira reunião da
Câmara do Agro 4.0, nesta
terça-feira (22/10), durante a
programação da 16ª Semana
Nacional de Ciência e Tecno-
logia, que acontece até domin-
go no Pavilhão de Exposições
do Parque da Cidade, em
Brasília/DF, representantes
dos diversos órgãos e institui-
ções que compõem o colegi-
ado empreenderam um deba-
te sobre conectividade e difu-
são de novas tecnologias para
o meio rural.

Resultado de um acordo
de cooperação técnica entre
os Ministérios da Agricultura,
Pecuária e Abastecimento
(Mapa) e Ciência, Tecnologia,
Inovações e Comunicações
(MCTIC), o objetivo da Câ-
mara do Agro 4.0 é implemen-
tar ações destinadas à expan-
são da internet no meio rural,
ao aumento da produtividade
no campo, e à difusão de no-
vas tecnologias e serviços ino-
vadores, principalmente nas
pequenas e médias proprieda-
des rurais. O grupo também
pretende estimular a capaci-
tação profissional dos produ-
tores rurais para manipular as
novas tecnologias no mundo
agro.

Na abertura dos trabalhos,
os secretários de Inovação,
Desenvolvimento Rural e Ir-
rigação do Mapa, Fernando
Camargo, e de Empreendedo-
rismo e Inovação do (MC
TIC), Paulo César Rezende
de Carvalho Alvim destaca-
ram a importância da reunião
para aproximar os membros e
para elencar e discutir os te-
mas prioritários da Câmara.
“A proposta é articular e ali-
nhar ações para o agronegó-
cio frente aos desafios vivenci-
ados pelo setor”, explica
Fernando Camargo.

Na reunião foi apresenta-
do o estudo feito pela ESAL
Q/Usp para mapear a situa-
ção da conectividade no Bra-

sil. Os resultados preliminares
mostram que menos de 4% do
território nacional é conectado
à internet e que há uma de-
manda por pelo menos 5.600
antenas para melhorar a ofer-
ta de banda larga no país.

A Câmara do Agro 4.0
também conta com ampla par-
ticipação da academia, insti-
tutos de ciência e tecnologia,
iniciativa privada e demais ato-
res relevantes do ecossistema
de inovação no contexto do
agronegócio nacional.

“Temos conversado muito
com nossos parceiros, tentan-
do quebrar alguns paradig-
mas, em especial, sobre trans-
ferência de tecnologia.
Estamos fazendo um trabalho
em conexão com a Embrapa,
de forma que a Anater possa
ser esse braço de assistência
técnica e extensão rural
(Ater), para levar a tecnologia
ali desenvolvida até o produ-
tor rural. E entendemos que
essa conexão poderia ser fei-
ta com outras instituições,
como universidades e centros
de pesquisa, que têm muito
conhecimento que pode ser
levado para o campo de for-
ma prática e acessível”, pon-
derou o presidente da Agên-
cia Nacional de Assistência
Técnica e Extensão Rural –
Anater – Ademar Silva Jr.

Além das Emateres, o pre-
sidente da Anater também
destacou que muitas empre-
sas estão organizadas para
prestar assistência técnica em
todo o Brasil. “Temos um uni-
verso de cerca de 4,5 milhões
de produtores rurais que re-
cebem pouco ou nenhum tipo
de assistência técnica, ou seja,
é um universo enorme. Acre-
ditamos na Ater como vetor
de tecnologia e inovação, mas
precisamos envolver todas
essas instituições e empresas
que podem contribuir para su-
perar esse desafio”.

por Jerusia Arruda, Ass. Com. Anater

Câmara do Agro 4.0
promove debate

sobre conectividade
tecnologias para

o meio rural
O objetivo da Câmara é implementar ações

destinadas à expansão da internet no meio rural,
ao aumento da produtividade no campo, e à difusão

de novas tecnologias para o agronegócio

A Fisioterapia e a Terapia
Ocupacional completam 50
anos de regulamentação no
Brasil e o aniversário desta
conquista foi celebrado duran-
te reunião especial de Plená-
rio, na sexta-feira,18, na
Assembleia Legislativa de
Minas Gerais (ALMG). A
vereadora Maria Aparecida
Cerize Ramos, que chefia o
setor de Fisioterapia da Santa
Casa de Misericórdia de São
Sebastião do Paraíso recebeu
a "Comenda Cinquentenário".

A homenagem  foi apon-
tada por ela como um reco-
nhecimento do trabalho reali-
zado durante toda a sua car-
reira profissional e da luta pelo
reconhecimento da profissão.

O requerimento de realiza-
ção da reunião especial é de
autoria do deputado João
Vítor Xavier. Segundo ele, a
regulamentação das duas pro-
fissões foi um marco impor-
tante, pela relevância dessas
atividades para as ciências da
saúde. "Nessas cinco déca-
das, os profissionais destas
áreas atuam de forma inde-
pendente, encarando as novas
descobertas de técnicas e prá-
ticas e buscando novos co-
nhecimentos", completou.

O evento, realizado em
Belo Horizonte, homenageou
profissionais que contribuíram
para a conquista de espaço
das profissões e se destaca-

Assembleia faz homenagem para a
Fisioterapia e Terapia Ocupacional

Divulgação

ram em seus campos de atu-
ação pela competência e qua-
lidade nos serviços prestados.

Segundo dados divulgados
pelo Coffito (Conselho Fede-
ral de Fisioterapia e Terapia
Ocupacional), existem mais de
240 mil profissionais regula-
mentados nestas duas profis-
sões em todo o Brasil, sendo
224.368 fisioterapeutas e
16.245 terapeutas ocupacio-
nais.

Ao promover o evento o

Conselho Regional de Fisiote-
rapia e Terapia Ocupacional
(CREFITO-4) reconheceu
publicamente o trabalho dos
homenageados e confirmou
que busca evidenciar os pro-
fissionais que se destacaram
em cada especialidade.

"Confesso que me emoci-
onei ao receber a correspon-
dência do CREFITO-4 e re-
almente não esperava. É uma
honra muito grande receber
essa homenagem no ano em

que a fisioterapia completa 50
anos", afirma Cidinha Cerizze.

Enquanto vereadora, ela
ainda destaca a importância
de políticas públicas voltadas
à saúde que assegurem aos
pacientes o acesso aos seus
direitos, além do constante
aprimoramento profissional.
"Atualmente, aliei minha vo-
cação profissional com o man-
dato para trabalhar na criação
e execução de leis que garan-
tam aos pacientes o acesso a
tais direitos. Amo minha pro-
fissão e o trabalho que reali-
zo. Defendo que treinamentos
e capacitação são os melho-
res caminhos para aprimorar
o atendimento ao paciente e
assim o faço. Estou ali por eles
e procuro dar o meu melhor a
cada dia, oferecendo um tra-
tamento de qualidade e
humanizado".

Cidinha Cerize formou-se
em fisioterapia pelo Centro
Universitário Claretiano de
Batatais e é pós-graduada em
fisioterapia cardiorrespiratória
pelo INCOR-HCFMUSP
(Instituto do Coração do Hos-
pital das Clínicas da Faculda-
de de Medicina da USP), onde
trabalhou por quase 20 anos.
Em 2013, retornou a São Se-
bastião do Paraíso, assumindo
o cargo de chefia do serviço
de fisioterapia da Santa Casa
de Misericórdia, onde continua
exercendo a profissão.

Vereadora Cidinha Cerize que chefia setor de Fisioterapia
na Santa Casa de Misericórdia de Paraíso foi homenageada

Já está em vigor em São Se-
bastião do Paraíso a Lei Munici-
pal nº 4610 que estabelece a ins-
talação de dispositivos de segu-
rança em estabelecimentos finan-
ceiros. Abrange principalmente
locais onde se encontram caixas
eletrônicos e cofres. A iniciativa
vai além da colocação de câmeras
de monitoramento e prevê a ado-
ção de outros dispositivos que
possam inibir a ação de crimino-
sos e das quadrilhas que atuam
nesta área.

Conforme previsto deverão
ser instalados fortes anteparos
metálicos nos locais de entrada
e saída de pessoas. O fechamen-
to deverá ser automatizado, no
mínimo cinco centímetros abaixo
do piso, devidamente instalado
em frente ou logo após o antepa-
ro de vidro das fachadas envidra-
çadas do autoatendimento, de
forma a impedir qualquer acesso
ao estabelecimento fora do ho-
rário de funcionamento.

Também é citado na lei a obri-
gatoriedade da implantação de
dispositivo de segurança com
inundação fumígena (dispare fu-
maça em caso de ataques aos
caixas), em toda a área do esta-
belecimento. Ela deverá ser ade-
quada à dimensão do estabeleci-
mento bancário onde se locali-

zam os caixas eletrônicos e co-
fre, sendo ativado em caso de
invasão ou violação do sensor
de presença. A legislação fala ain-
da sobre a colocação de alarme
sonoro com sensor de presença
no local, onde se encontra fixo o
respectivo caixa eletrônico, além
de câmeras de monitoramento de
alta resolução.

Nas agências em que a facha-
da for constituída de vidro, de-
verão ser instaladas grades de
aço de pelo menos 20 centíme-
tros antes do anteparo de vidro,
no pavimento térreo. As câmeras
de monitoramento, no mínimo
com duas unidades instaladas no
ambiente interno, devem funci-
onar 24 horas por dia, possuin-
do resolução mínima de dois
mega-pixels ou superior. Elas
deverão ser instaladas em sen-
tido oposto ao caixa eletrôni-
co. Já no ambiente externo,
também devem ser instaladas
duas com a mesma ou superior
qualidade de resolução, volta-
das obrigatoriamente para a via
pública.

A abrangência da Lei sancio-
nada compreende os bancos ofi-
ciais ou privados, cooperativas
de crédito, postos bancários ou
subagências, caixas eletrônicos
ou mesmo algum quiosque

autoatendimento e postos dos
correios que funcionem como
agência postal. Todos os caixas
eletrônicos deverão possuir dis-
positivo de reforço do bocal do
dispensador de cédulas de equi-
pamentos bancários, denomina-
do “reforço de Shutter”, com ob-
jetivo de impossibilitar a introdu-
ção de artefatos explosivos no
interior da máquina de autoaten-
dimento.

Conforme a publicação os
estabelecimentos financeiros
mencionados deverão adaptar
suas agências no prazo de 60
dias, contados a partir da publi-
cação da Lei.

O descumprimento da legis-
lação implicará ao infrator pena-
lidades que vão desde notifica-
ção para adequação das exigên-
cias e estabelecimento de prazo
de 30 dias. Em caso do não aten-
dimento, será aplicada multa diá-
ria de 100 VRM’s (valor de refe-
rência Municipal) pelo prazo má-
ximo ininterrupto de 30 dias.

O não atendimento pode acar-
retar a duplicação do valor da
multa, podendo inicialmente sus-
pender ou até cassar o alvará de
funcionamento. Caberá ao Mu-
nicípio propor a regulamentação
da lei caso seja considerada ne-
cessária.

Sancionada legislação que
prevê mais segurança em
instituições financeiras
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Por João Oliveira

Repercutindo nota na co-
luna “Curtas” da edição do
Jornal do Sudoeste do dia 19
de outubro, sobre a vinda e
delegados para São Sebasti-
ão do Paraíso, o vereador
Marcelo de Morais solicitou
ofício agradecendo esforços
do deputado Antônio Carlos
Arantes, mas que não conse-
guiu nenhum novo servidor
para o município. Todavia, o
vereador reforçou pedido
para que o deputado se em-
penhe a fim de que um dele-
gado que teria demonstrado
interesse em vir para o muni-
cípio possa conseguir realizar
esse desejo.

Conforme informado pela
coluna “Curtas”, o governa-
dor Romeu Zema foi o
paraninfo da formatura de 79

Vereadores cobram vinda
de delegados para Paraíso

novos delegados de Polícia
Civil (PCMG), que comple-
taram o Curso de Formação
Técnico-Profissional. A ceri-
mônia foi realizada na quin-
ta-feira na Cidade Adminis-
trativa, em Belo Horizonte.
“Em setembro, 119 novos
escrivães de polícia foram
nomeados pelo governador.
Estão em curso, na Acade-
mia de Polícia Civil de Minas
Gerais (Acadepol), 392 in-
vestigadores de polícia, que
se formarão no próximo
mês”, destaca a nota.

Marcelo lembrou que fo-
ram designados delegados
para diversas cidades peque-
nas, mas para Paraíso, que é
uma regional, não. “Passos
recebeu delegado, graças a
um trabalho efetivo do depu-
tado Cássio Soares, e gosta-
ríamos que Antonio Carlos
Arantes possa interceder, jun-

to ao governador, porque
tem um delegado, que se cha-
ma Marcelo Bizarra, que es-
teve conosco em BH para tra-
tar sobre o IML, e ele mani-
festou ao chefe da Polícia
Civil que gostaria de vir para
Paraíso”, disse o vereador.

Segundo Morais, é uma
saída para contemplar a ci-
dade já que a 4º Delegacia
Regional da Polícia Civil de
São Sebastião do Paraíso
abarcou mais dois municípi-
os e que Monte Santo, se-
gundo lembrou, está sem de-
legado atuando naquele mu-
nicípio. “Sobre o IML não
falo mais nada, já fiz muita
cobrança sobre e não tive
resposta. Quando algum pa-
rente dessas pessoas morrer
e tiver que mandar um paren-
te para Formiga para fazer
necrópsia, irão ver o tanto
que o pobre sofre”, finalizou.

 ASSCAM

Marcelo Morais lembrou que Monte Santo está sem delegado

Por João Oliveira

O vereador Jerônimo Apa-
recido da Silve reforçou du-
rante na Câmara, pedido feito
anteriormente pelo vereador
José Luiz do Érika, para que
seja agilizada a construção de
uma ponte ligando os bairros
Vila Verde e São Sebastião ao
Califórnia Garden. O verea-
dor lembrou que a construção
do campus da Universidade

Jerominho volta a pedir ligação entre bairros
São Sebastião e Vila Verde ao California Garden

Federal de Alfenas (Ufla) está
bem adiantada e que a ponte
é necessária.

"O campus está bem avan-
çado, e irá beneficiar, não ape-
nas os bairros daquela região,
mas como todo os adjacentes.
É um pedido para que isso seja
agilizado", acrescentou.

 "Que este pedido ajude a
reforçar a construção dessa
ponte e trazer benefícios para
toda a cidade. É muito impor-

 ASSCAM

Vereador lembrou que construções da UFLA estão bem adiantadas

tante, esperamos que em bre-
ve o povo de São Sebastião
do Paraíso tenha essa felici-
dade de poder ter esse aces-
so fácil a esta região da cida-
de, especialmente esses mo-
radores dessa parte da cida-
de para poderem ter fácil
acesso ao trabalho, ao Fórum,
ao Ministério Público, à Câ-
mara, bem como visitas aos
seus familiares", completou o
vereador José Luiz do Érika.

Por João Oliveira

O Grande Expediente da
Câmara Municipal da sessão de
segunda-feira (21/10) foi reple-
to de cobranças ao chefe do
Executivo no que tange, entre
os muitos assuntos, a atenção
ao Distrito de Guardinha,
finalização de asfaltos em di-
versos bairros de Paraíso, bem
como segurança pública, lici-
tação para quiosques, promo-
ção da Guarda Civil Municipal
e critérios no corte de árvores
no município.

O vereador Marcelo de
Morais pediu para que a Pre-
feitura dê maior atenção ao Dis-
trito. Lembrou de situação de
ruas que não estão asfaltadas,
bem como a cobertura da qua-
dra da Escola Municipal Fran-
cisco Daniel. Lembrou ainda
furtos que aconteceram a
túmulos do cemitério do Dis-
trito e afirmou que “Guardinha
vive abandono”.

O vereador José Luiz do
Érika também reiterou cobran-
ças para a finalização de asfal-
tos em diversos bairros, men-
cionando entre eles Santa Te-
reza, São Sebastião, Itamarati,
e São Francisco. Pediu ainda
que fosse endereçada a Secre-
taria de Segurança Pública ofí-

cio pedindo maior segurança
em Guardinha. “Placas de
bronze de túmulos foram fur-
tadas, que sejam tomadas as
providências cabíveis para
prender as pessoas que estão
praticando esses crimes e que
ninguém compre esse materi-
al, porque a família faz com
tanto carinho para alguém ir lá
e levar isso”, ressaltou o vere-
ador José Luiz.

Também pediu que seja
viabilizada licitação para que haja
comércio nas praças por meio
de quiosques. “Já que o muni-
cípio não tem condição, que no
edital cobre uma construção pa-
dronizada e quem ganhar que
construa esse quiosque. É mais
emprego e mais famílias que
serão sustentadas com a viabi-
lidade daquele negócio, além de
lazer para aqueles que gostam
de frequentar esses espaços”,
lembrou o vereador.

Zé Luiz cobrou encaminha-
mento à Câmara de projeto de
lei de autoria do Executivo mu-
nicipal sobre a promoção de
carreira da Guarda Civil Muni-
cipal. “Foi feita justiça à alguns
setores do funcionalismo pú-
blico, mas para outros não,
como é o caso da Guarda Civil
Municipal. Há também um se-
tor no Obras e outra parte que

não recebeu a promoção. Sa-
bemos que no próximo ano não
poderão ser enviados esses
projetos, e já está acabando o
ano, então que o prefeito pos-
sa anteder esse pedido”.

A vereadora Cidinha Cerize
cobrou maior segurança e so-
licitou que fosse viabilizada a
presença da GCM nas portas
de todas as escolas para coibir
a presença de usuários de dro-
gas, situação que segundo ela
tem preocupado bastante as
mães de alunos.

A vereadora solicitou pro-
vidências em relação aos cor-
tes inadequados de árvores e
não substituição e, também,
revitalização das calçadas. Ela
pediu também maior atenção ao
Codema ao autorizar esses cor-
tes.

Vereadores fizeram cobran-
ças quanto a Área Azul e co-
brança do estacionamento
rotativo. Chegaram a criticar a
atuação da empresa responsá-
vel pelos trabalhos, bem como
lembraram que a Câmara já
aprovou lei para suspender a
área azul em Paraíso. Lembra-
ram também que aplicativo tem
apresentado problemas e ainda
há dificuldade em encontrar
um agente parar realizar a com-
pra do bilhete da área azul.

Asfalto, atenção à
Guardinha e licitação
foram cobranças feitas
na sessão da Câmara
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Curiosamente os povos antigos já sabiam do efeito da
meditação e da contemplação, mas para obter tal experiencia
a pessoa tinha de tornar-se um iniciado. Hoje em dia a
tecnologia e a medicina moderna produz um equipamento que
educa como atingir este estado.

Coerência Cardíaca é um estado de equilíbrio das emoções
e de nossa fisiologia (homeostase). É, portanto, um estado
psicofisiológico onde se estabelece de forma consciente uma
ligação entre nosso cérebro cognitivo, o cérebro emocional e
o sistema nervoso autônomo (Sistema nervoso simpático e
parassimpático).

Nesse estado de equilíbrio, muitas coisas interessantes
acontecem em nosso organismo e em nossa mente: Redução
de stress; de ansiedade; de depressão; da fobia irracional; de
traumas; fobia social; pânico; entre outros transtornos de
ansiedade. Assim como há uma resposta emocional, há uma
resposta física, com redução da hipertensão arterial sistêmica,
crises de asma, arritmias cardíacas, dentre outras afecções
relativas ao desequilíbrio autônomo.

Nesse programa de treinamento com o uso do bio-
feedback, podemos acompanhar e monitorar a anamnese.

Entendendo o sistema de crença podemos acompanhar a
redução de traumas, até atingir o estado de equilíbrio.

Tenha mais saúde.

Bio-feedback
e a Coerência

Cardíaca

Julio Cesar C Oliveira
Terapeuta ANT 34.261-MG
Formado Instituto Milton H. Erickson de Belo Horizonte.
Escola de Hipnose Alessandro Baitello

As formas de viabilização
de recursos para o asfaltamen-
to de um trecho da Rodovia
MG-446 geraram um consen-
so entre os participantes de
audiência pública na tarde de
segunda-feira (21/10): será ne-
cessária a união de forças dos
governos estadual e munici-
pais, além da sociedade civil. A
reunião foi realizada pela Co-
missão de Transporte, Comu-
nicação e Obras Públicas da
Assembleia Legislativa de Mi-
nas Gerais (ALMG) a pedido
do deputado Professor Cleiton
(PSB).

O trecho que esteve no cen-
tro dos debates foi o que liga
os municípios de Alpinópolis e
Nova Resende (Sul), passando
pelo distrito de Petúnia. O en-
contro contou com a presença
de muitos participantes, inte-
ressados na pavimentação do
trecho, a maioria moradores
do distrito de Petúnia. Um re-
presentante da comunidade, o
empresário e produtor rural
Samuel Inácio Magalhães,
apresentou a região e as con-
dições da rodovia.

Ele falou sobre a economia
local, baseada em especial no
cultivo do café e que tem como
segunda maior atividade eco-
nômica a pecuária leiteira. Ele
também citou a importância do
turismo religioso no local. Se-
gundo ele, o distrito, que con-
ta com cerca de 3 mil morado-
res, recebe aproximadamente
15 mil visitantes por ano.

Ainda de acordo com
Samuel Magalhães, nos pouco
mais de 30 mil quilômetros de

Deputados sugerem formas de
captação de verbas para MG-446

Rodovia seria importante para atividades como o cultivo
cafeeiro, a pecuária leiteira e o turismo religioso da região

Luiz Santana

estrada representados pelo tre-
cho da rodovia em discussão,
vive uma população rural de
cerca de 7 mil pessoas e são
escoadas cerca de 280 mil sa-
cas de café ao ano.

Nesse sentido, o deputado
Professor Cleiton defendeu
que, diante das demandas de
asfaltamento de rodovias em
várias regiões de Minas Gerais,
esse trecho deveria ser prio-
rizado, uma vez que tem poten-
cial de melhorar a performance
econômica da região e, assim,
ajudar Minas Gerais a reorga-
nizar suas finanças.

Os recursos da Cide (Con-
tribuição de Intervenção no
Domínio Econômico), impos-
to federal, deveriam, então, ser
reivindicados para a pavimen-
tação da estrada, na opinião do
deputado Professor Cleiton. "O
recurso existe e é com a força

política que começamos a
construir aqui hoje que vamos
acessá-lo", disse. A proposta
leva em consideração a situa-
ção de crise fiscal do Estado.

Crise financeira - Quem fa-
lou mais detalhadamente sobre
esse ponto foi o representante
do Departamento de Edifica-
ções e Estradas de Rodagem
(DEER-MG), João Afonso
Baeta. Segundo ele, o órgão
tem sob a sua responsabilida-
de 27 mil quilômetros de es-
trada, dos quais 6 mil não são
pavimentados.

Diante do contigenciamento
de verbas atual, o DEER está,
segundo Afonso Baeta, traba-
lhando apenas com a conser-
vação rodoviária e não tem pla-
nos de iniciar novas obras. De
qualquer forma, ele não descar-
tou a possibilidade de parceri-
as e convênios com outros ór-

gãos para viabilizar o asfalta-
mento solicitado.

PARCERIAS COM
MUNICÍPIOS E EMENDAS

PARLAMENTARES
FORAM CONSENSO
A busca de parcerias foi o

tom adotado também por qua-
se todos os presentes. O de-
putado Professor Cleiton soli-
citou como primeiro apoio do
DEER a apresentação dos cus-
tos da obra solicitada. Nesse
sentido, o deputado Cássio
Soares (PSD) defendeu que
obras realizadas por municípi-
os são mais baratas do que as
estaduais, em função de ques-
tões burocráticas e práticas.
Assim, ele disse que é preciso
pensar em alianças locais que
viabilizem o asfaltamento.

O deputado Antonio Carlos
Arantes (PSDB) sugeriu que os
deputados estaduais e federais
se unam na destinação de re-
cursos de emendas parlamen-
tares para a obra.

O deputado federal Emidi-
nho Madeira (PSB-MG) desta-
cou a importância de manter a
obra no âmbito do município,
desde que com a ajuda finan-
ceira de outros entes, especi-
almente via emendas, já que as
prefeituras sozinhas não têm a
verba necessária.

Todos os parlamentares
presentes concordaram em
destinar parte das suas emen-
das para a pavimentação do tre-
cho da rodovia. O deputado
Ulysses Gomes (PT) elogiou,
ainda, a mobilização da comu-
nidade.

(Ascom ALMG)

Em reunião sobre asfaltamento de estrada de região cafeeira,
parlamentares defendem união de forças com municípios

As modificações propostas
por lei federal sobre o trans-
porte irregular de passageiros
já estão em vigor. A nova legis-
lação altera o Código de Trân-
sito de Brasileiro (CTB) e de-
termina que desde o início do
mês os motoristas que fizerem
o transporte clandestino de
passageiros serão penalizados
por cometer infração gravíssi-
ma. Em São Sebastião do Pa-
raíso que está passando pelo
processo de municipalização do
trânsito esta nova situação está
em fase de estudos. O secre-
tário de Segurança Pública,
Trânsito e Transportes, Miguel
Felix de Souza informou que a
questão depende de regulamen-
tação local para ser aplicada na
cidade.

A Lei Federal altera o Códi-
go de Trânsito de Brasileiro
(CTB) e desde o dia 7 de outu-
bro deste ano, quando entrou
em vigor apresenta novas de-
terminações sobre o transpor-
te de passageiros. A legislação
prevê que quem realizar o cha-

Fiscalização do transporte ilegal em
Paraíso depende de regulamentação

O presidente da Associação
Cultural e Educacional Para-
isense (ACEP), e também da
Associação dos Transportado-
res de Passageiros de Pratápolis
e Médio Rio Grande (ATPP),
Anderson Martins, o Carioca,
disse que a nova lei colocada
em vigor no início deste mês
pode ajudar a reduzir e acabar
com o transporte clandestino
de passageiros. “Importante
que ocorram fiscalizações, por-
que as irregularidades são mui-
tas e podem ser vistas diaria-
mente pela cidade e nas rodo-
vias com o uso de veículos de
transporte irregulares”, afirma.
Ele ressalta que quem cumpre
a lei não tem o que temer e jus-
tifica que esta é uma das ra-
zões para que os serviços que
oferece sejam mais caros. “É
o preço para termos tudo lega-
lizado”, comenta.

“Se ela for cumprida, com
certeza que irá ajudar muito a

mado transporte clandestino
será penalizado por cometer
infração gravíssima. A pena se
dará com a perda de sete pon-
tos na carteira e com a remo-
ção do veículo. A multa para
ônibus, vans e carros de pas-
seio clandestinos é de R$
293,47 e, para o veículo esco-
lar, este valor é multiplicado por
cinco, o que equivale a R$
1.467,35.

Com a nova lei em vigor foi
criado em Minas Gerais um
grupo de trabalho que discuti-
rá a aplicação da legislação so-
bre o transporte fretado de pas-
sageiros no Estado. A Secreta-
ria de Estado de Infraestrutura
e Mobilidade (Seinfra), a Se-
cretaria de Estado de Governo
(Segov) e o Departamento de
Edificações e Estradas de Ro-
dagem (DEER/MG) instituíram
um Grupo de Trabalho para
discutir possíveis melhorias na
legislação que rege o transpor-
te fretado de passageiros em
Minas Gerais. Antes da entra-
da em vigor, o DEER/MG pro-
moveu ações educativas em
Minas, com o objetivo de
conscientizar passageiros e
transportadores dos riscos en-
volvendo o transporte irregu-
lar, além de incentivar os mo-
toristas a trabalharem confor-
me determina a lei, conferindo
mais segurança a todos.

Em São Sebastião do Para-
íso onde está em fase de im-
plantação a municipalização
do trânsito o assunto está sen-
do tratado com cautela. De
acordo com o Secretário Mu-
nicipal de Segurança Pública,
Trânsito e Transportes, Miguel
Felix de Souza esta é uma ques-
tão que merece ser tratada com
a devida cautela. “Estamos es-
tudando e analisando como se
dará a aplicação desta legisla-

ção e também das competên-
cias”, antecipou. Ele enfatiza
que a secretaria tem um bom
relacionamento com a Polícia
Militar e avalia a situação para
evitar transtornos futuros.

O secretário disse ainda que
em Paraíso existem processos
em andamento que visam à re-
gulamentação do serviço de
transporte público a partir de
recomendações do Ministério
Público. O primeiro setor a ter
sido regulamentado foi a da
prestação de serviços de táxi.
Em andamento, encontra-se o
processo de licitação para a
concessão do transporte cole-
tivo que deverá definir uma
empresa que será responsável
pelo setor nos próximos anos.
Outra situação que demanda
estudos e adoção de legislação
própria é a questão dos moto-
taxistas.

 Mais recentemente também
de maneira informal tem fun-
cionado na cidade mais um
sistema de transporte de pas-
sageiros, a partir da demanda
das pessoas por meio de apli-
ca-tivo e telefone.

Uma possível regulação
deste serviço se dará, portan-
to, pelo poder público munici-
pal. A determinação e a atribui-
ção está prevista na Lei 12.587,
de 3 janeiro de 2012, que insti-
tuiu a Política Nacional de
Mobilidade Urbana. No arti-
go12 a legislação preconiza que
“os serviços de utilidade públi-
ca de transporte individual de
passageiros deverão ser orga-
nizados, disciplinados e fisca-
lizados pelo poder público mu-
nicipal, com base nos requisi-
tos mínimos de segurança, de
conforto, de higiene, de quali-
dade dos serviços e de fixação
prévia dos valores máximos das
tarifas a serem cobradas”.

combater a clandestinidade que
está solta por todos os lados”,
anuncia Carioca. Ele defende
que os responsáveis pelo setor
de fiscalização devam se reu-
nir o mais breve possível e de-
finir as competências. “Trata-
se de lei federal, vinculada ao
Código Nacional de Trânsito,
então quem estiver ligado ao
setor deve se reunir e acertar
se vão atuar em parceria, se
este ou aquele órgão fará a fis-
calização e pronto”, aponta.

“Nós trabalhamos dentro da
lei, somos taxados de diversas
maneiras com alvarás, registro
de trabalhadores motoristas,
emissão de notas, realização de
vistorias de veículos a cada seis
meses”, enumera. Anderson
cita que as despesas abrangem
cobertura com seguro de até
R$ 5 milhões. “Há pouco tem-
po houve um ônibus de trans-
porte de estudantes que se en-
volveu em um acidente. Feliz-

mente, ninguém dentro do ôni-
bus se feriu e o veículo nosso
não machucou ninguém do lado
de fora. Do contrário o seguro
seria acionado por conta do si-
nistro. O prestador de serviço
estava totalmente legalizado”,
ressalta.

No entanto, Carioca chama
a atenção que em Paraíso é
cada vez mais crescente a quan-
tidade de transportadores clan-
destinos. “Temos conhecimen-
to de que existem várias vans
de transporte de crianças e es-
tudantes rodando de forma ir-
regular. Tem caso de van com
placa cinza, sem motorista de-
vidamente habilitado, sem cur-
so de transportador, de primei-
ros socorros, sem ajudante,
isso é irregular. Fiquei saben-
do de caso de van rodando até
com excesso de crianças”,
acusa. Ele aponta que até mes-
mo sacoleiros usam este tipo
de serviço. “Não pode o veí-

culo ir pegando passageiro
numa cidade, depois em ou-
tra. O embarque e desembar-
que devem ser em um só lu-
gar na partida e na chegada”
acrescenta.

Conforme Anderson Mar-
tins o problema é a falta de fis-
calização não só na cidade,
como também nas rodovias.
“Torçamos para que não acon-
teça nenhum acidente grave
para que depois venham inici-
ar a fiscalização e tomar provi-
dências”, enfatiza.

Para ele o importante é que
se aperte o cerco o que irá for-
çar que os responsáveis pro-
curem se regularizar para a
prestação de serviços. “Com a
lei nova até mesmo aqueles que
trabalhavam à base de liminares
estão tendo que buscar outro
caminho, já que elas perderam
a validade. Se tiver fiscalização
o setor ficará muito mais se-
guro”, finaliza.

‘Importante que ocorram fiscalizações’
 diz representante dos transportadores

Legislação prevê maior rigor na fiscalização e punição no transporte de passageiros

Divulgação
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1548

• AUTO ESCOLA EM IBIRACI -
MG: vendo, com 11 anos em funci-
onamento, com documentação,
CNPJ em dia. Com 3 veículos no-
vos, sendo um Mobi 2017, um Palio
2015 e uma moto 160 Honda zero
km. ÚNICA DE IBIRACI, ótima
oportunidade de mercado. Tratar 35
9991-3839 ou (16) 99315-9339.

• ALUGA-SE CASA: localizada à
rua José Francisco de Castro nº 425,
lagoinha, sobrado com 4 quartos, 3
banheiros, sala, sala de estar, cozi-
nha, garagem coberta para 1 veículo.
Interessado contato 37 99919-4966.

• TERRENO CONDOMÍNIO
CACHOEIRA – vendo, lote 4, qua-
dro 19 com 2.250m², terreno fundo
para o riacho. Tratar 99941-0209 e
99975-0209

• SÍTIO VENDE-SE – Com estru-
tura para café, área de 83,49 ha, já
com 62 mil pés de café plantados,
capacidade para o plantio de mais
100 mil pés. Estrutura montada, rico
em água, mais um poço artesiano,
sítio certificado no município de São
Sebastião do Paraíso. Casa sede, casa
para caseiro, tulha, terreirão para café
com 3.500 m2. Área de pastagem.
Tratar com Caetano pelo tel. (35) 9
8862-1444.

• ALUGO CHÁCARA COM PIS-
CINA, CHURRASQUERIA E
GRANDE ÁREA DE LAZER: loca-
lizada a 17km (asfalto) de São Se-
bastião do Paraíso, fica a 1 km da
Estância Balneária Termópolis. Aos
Finais de semana, exceto feriados.
Área coberta com churrasqueira, casa
mobiliada, cozinha completa. Para
maiores informações e fotos, entrar
em contato no Cel.: (35) 99956-3208
e falar com Darlene

• ALUGO, 2 SALAS COMERCI-
AIS PARA ESCRITÓRIOS EM
GERAL: já com infraestrutura de
recepção, cozinha e banheiros já
montado. Cada sala tem 25,00 m²
(5,0 x 5,0 m). Valor R$ 550,00 / mês.
As despensas com internet, telefo-
ne, recepção, água e energia, serão
divididas. Ponto bem localizado na
Rua Alferes Patrício, 695 - Centro
em São Sebastião do Paraíso - MG.
Contrato direto com o proprietário.
Para mais informações entrar em
contato no Cel: (35) 99912-3001 e
falar com Wagner.

• ALUGO CHÁCARA EM SÃO
SEBASTIÃO DO PARAÍSO –
MG: Valor = R$ 550,00 (sexta, sá-
bado e domingo) – exceto feriados. -
17 km de São Sebastião do Paraíso
(Fica próximo a Termópolis); - 2
quartos, sendo um com 6 camas de
solteiro e outro com 1 cama de casal.
- Geladeira; - Freezer grande; - 2 fo-
gões; - Área coberta com churras-
queira e fogão a lenha; - 2 piscinas
(1 de 15.000 L com hidromassagem
/ cascata e outra de 5.000 L para as
crianças); - Parquinho para as crian-
ças (3 balanço, 4 gangorras e bar-
ras); - Televisão com antena parabó-
lica; - Pega aproximadamente só uns
800,00 m de estrada de terra; Para
mais informações entrar em contato
no Cel: (35) 99912-3001 e falar com
Wagner.

• VENDO CASA RESIDENCIAL
– Rua da Bahia nº 19 – Mocoqui-
nha, Possui garagem para 02 carros,
sala, cozinha, lavabo, dois quartos,
um banheiro, um escritório, uma sala
ampla para espaço gourmet, uma la-
vanderia ampla e outro banheiro,
com pequeno quintal. Contato 35 9
9913 0906.

IMÓVEIS

DIVERSOS

VENDO : Cota contemplada:
ENTRADA : R$12.000,00 CRÉ-
DITO E R$ 23.500,00 EM 50
PARCELAS DE R$ 368,90. Tra-
tar (35) 9 9805-9309 e (35)
3558-8570

• BICILETA MOTORIZADA super
nova – cor preta, pneus novos
e em ótimo estado. Tratar
99191-6997 e 99975-0801

• ARADO STA. ISABEL 2 DISCOS
| CAÇAMBA TRASEIRA | ENSI-
LADEIRA JF 60: Todos em óti-
mo estado. Tratar 99911 8008

• ALUGO CHÁCARA COM PISCI-
NA, CHURRASQUERIA E GRAN-
DE ÁREA DE LAZER: localizada
a 17km (asfalto) de São Sebas-
tião do Paraíso, fica a 1 km da
Estância Balneária Termópolis.
Aos Finais de semana, exceto
feriados. Área coberta com
churrasqueira, casa mobiliada,
cozinha completa. Para maio-
res informações e fotos, entrar
em contato no Cel.: (35) 99956-
3208 e falar com Darlene

• PROCURO TRABALHO DE
EMPREGADA: doméstica, babá

OPORTUNIDADES

ORAÇÃO

• LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecu-
tivos, PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível.
Mesmo que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

• ORAÇÃO DO DIVINO ESPÍRITO SANTO: Espírito Santo, você que
me esclarece tudo, que ilumina todos os caminhos para que atinja
o meu ideal, você que me dá o dom divino de perdoar e esquecer.
E que todos os instantes de minha vida está comigo. Eu quero
neste curto diálogo agradecer por tudo e confirmar por mais uma
vez, que eu nunca quero me separar de você. Por maior que seja
a ilusão material, não será o mínimo da vontade que sinto de um
dia estar com você e com todos os meus irmãos, na glória
perpétua.  Obrigado  mais uma vez! Rezar por 3 dias sem fazer o
pedido. Dentro de 3 dias alcançará a graça por mais difícil que
seja. Publicar assim que receber a graça. Por uma graça
alcançada. Luzia Aparecida Vieira Lorenz

Excelente oportunidade para adquirir sua casa própria!
Agende já seu horário de visita.

Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967
TEL: 9-8863-5552 whats, 9-9825-5212 whats 9-8863-5553 (VIVO)

CASAS PARA VENDA:

ALTO BELA VISTA   R$ 200.000,00 - Cód.: 2711
Área de terreno: 180M² Construção: 120m²
ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. 3 DORMI,  DORMITÓ-
RIO DO CASAL COM ARMÁRIO, SAPATEIRA, CABECEIRA E PAINEL, 1
DORMITÓRIO COM ARMÁRIO, DE TV, SALA E COZINHA CONJUGADAS,
BANH SOCIAL COM BOXE DE VIDRO TEMPERADO, NIXO E ESPELHO,
PERGOLADO NO CORREDOR, ÁREA GOURMET, GARAGEM PARA 2
CARROS. LAJE E PORCELANATO, QUINTAL TODO COM PISO
ANTIDERRAPANTE.

Alto ParaÍso  R$ 190.000,00 - Cód.: 2450
Área de terreno: 250m² Construção: 69,94m²
3 DORM, SALA, COZINHA, BANH SOCIAL, LAVAND, ENTRADA DE GARA-
GEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO. PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUE-
CIMENTO SOLAR.

Azul Ville R$ 145.000,00 - Cód.:2349
Área de terreno: 200m² Construção  69,90m²
3 DORM, SALA, COPA-COZ, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/
02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.

California Garden II    R$ 180.000,00 - Cód.: 2746
Área de terreno: 250m² Construção: 70m²
ACEITA VEÍCULO COMO PARTE DE PAGAMENTO. 2 DORM, SALA, COZ,
BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/ VÁRIOS
CARROS. LAJE E PISO FRIO.

JD. ACAPULCO     R$ 350.000,00 - Cód.: 437
Área de terreno: 250m² Construção: 130m²
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES COM LAVABO,
COZ, BANH SOCIAL, GARAGEM P/ 04 CARROS. LAJE  E
PORCELANATO.EDÍCULA COM BANHEIRO.

JD. AMÉRICA R$ 470.000,00 - Cód.: 2656
Área de terreno: 300m² Construção: 280m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUTE E 1 DORMITORIO COM ARMÁRIOS,
SALA P/ 02 ANBIENTES, BANH SOCIAL, ESCRITÓRIO COM PRATELEI-
RAS E BANCADA, AREA EM L TODA COBERTA, COM TELHA SANDUICHE,
LAVAND, EDÍCULA, DESPENSA COM ARAMARIOS, AREA PARA CHUR-
RASCO COM BANHEIRO. LAJE, PISO FRIO.

JD. AMÉRICA R$ 295.000,00 - Cód.: 1379
Área de terreno: 315m² Construção: 140m²
4 DORM, SENDO 01 SUÍTE, 2 BANHEIROS, SALA, COPA, COZ, COZINHA
EXTERNA COM DESPENSA, GARAGEM P/ 03 CARROS, LAJE E PISO.

JD COOLAPA R$ 640.000,00 - Cód.: 2426
Área de terreno: 400m² Construção: 362m²
ACEITA IMÓVEL DE ATÉ R$ 340 MIL COMO PARTE DE PAGAMENTO.
1 SUÍTE COM ESPAÇO PARA O CLOSET E HIDRO, 2 DORMITÓRIOS
COM ARMÁRIOS DEMADEIRA MACIÇA, SALA DE VISITA, SALA DE JAN-
TAR, COPA-COZ COM BALCÃO EM GRANITO E ARMÁRIOS, ÁREA
GOURMET COM W.C. E LAVANDERIA, DESPENSA. LAJE,
PORCELANATO, TACÃO DE IPÊ, PISO FRIO, AQUECIMENTO SOLAR.
ÓTIMO ACABAMENTO.

JD. DAS PAINEIRAS R$ 630.000,00 - Cód.: 2433
Área de terreno: 300m² Construção: 280m²
ACEITA CASA DE ATÉ R$ 450.000,00 COMO PARTE DE PAGAMENTO.
3 SUÍTES, SENDO 1 SUÍTE MASTER COM ARMÁRIO DUPLO E HIDRO,
SALA DE VISITA, COPA-COZ COM ARMÁRIOS, BANH SOCIAL, LAVAN-
DERIA, ÁREA GOURMET COM COZINHA E BALCÃO, PISO LAMINADO,
PORCELANATO E LAJE. AQUECIMENTO SOLAR.

JD DIAMANTINA  R$ 140.000,00 - Cód.: 2766
Área de terreno: 160m²  Construção: 69m²
2 DORM (com projeto preparado para construção da suíte), SALA, COZ,
BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM PARA 2 CAR-
ROS. LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA. TELHADO EM ESTILO
CAIXOTE, VIDROS TEMPERADOS NA SALA E COZINHA, DORM COM
VENEZIANAS, ACABAMENTO EM GESSO.

JD DIAMANTINA  R$ 130.000,00 - Cód.: 2644
Área de terreno: 160m²  Construção: +-60m²

JD. EUROPA R$ 450.000,00 - Cód.: 129
Área de terreno: 300m² Construção: 196m²
4 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA P/ 02 AMBIENTES, COPA-COZ, BANH
SOCIAL, GARAGEM PARA 02 CARROS COBERTOS E 02 DESCOBER-
TOS. EDÍCULA, LAJE  E PISO FRIO.

JD MEDITERRENEE R$ 380.000,00 - Cód.: 2211
Área de terreno: 250,00m² Construção: 144,00m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SUÍTE E 01 DORMITÓRIO COM SACADA,
SALA P/ 2 AMBIENTES, COZINHA, BANH SOCIAL, GARAGEM P/ 02 CAR-
ROS, PAVIMENTO INFERIOR: AMPLA ÁREA LAZER COM CHURRASQUEI-
RA, DESPENSA E LAVANDERIA. PRÉ-DISPOSIÇÃO PARA AQUECIMEN-
TO SOLAR, PORCELANATO.·.

JARDIM VITORIA R$ 170.000,00 - Cód.: 2554
Área de terreno: 186m² Construção: 84m²
2 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM PARA
2 CARROS. LAJE, PISO FRIO, CERCA ELÉTRICA E PORTÃO ELETRÔNI-
CO.

LAGOINHA R$ 380.000,00 - Cód.: 180
Área de terreno: 318,00m² Construção: 156,00m²
3 DORM, SENDO 1 SUITE, SALA, COZINHA, 2 BANHEIROS, GARAGEM.

LAGOINHA R$ 315.000,00 - Cód.: 1870
Área de terreno: 360,00m² Construção: 120,00m²
ACEITA TERRENO OU CASA NO JD. DANIELA COMO PARTE DE PAGA-
MENTO. PAVIMENTO SUPERIOR: 2 DORM, 02 SALAS E BANH SOCIAL.
PAVIMENTO INFERIOR: COZ E LAVAND. ENTRADA DE GARAGEM P/
VÁRIOS CARROS. PISO FRIO.

MOCOQUINHA R$ 210.000,00 - Cód.: 1162
Área de terreno: 170,00 m² Construção: 140,00m²
3 DORM, SALA, COPA E COZINHA, BANH SOCIAL. EDÍCULA C/ 01 SUÍTE,
LAVAND. LAJE E PISO FRIO. GARAGEM P/ 02 CARROS.

NASCENTE DO PARAÍSO R$ 200.000,00 - Cód.: 2629
Área de terreno: 250m² Construção: +-126,92m²
3 DORM, SENDO 1 SUITE, BANH SOCIAL, SALA, COZ COM ARMARIO,
ÁREA DE SERV, GARAGEM PARA 02 CARROS, AREA DE CHURRASCO,
PISO FRIO E LAJE.

NASCENTE DO PARAÍSO R$ 145.000,00 - Cód.: 2617
Área de terreno: 185M² Construção: 77m²
3 DORM, SALA E COZINHA CONJUGADAS, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, ENTRADA DE GARAGEM P/ 02 CARROS. LAJE E PISO FRIO.
RECÉM CONSTRUÍDA.

PQ DAS ANDORINHAS     R$ 420.000,00 - Cód.: 1298
Área de terreno: 298,00m² Construção: 220,00m²
3 DORM, SENDO 01 SUITE, TODOS OS DORM COM ARMÁRIOS, BANH
SOCIAL, SALA, COZINHA, LAJE E PISO FRIO. COZINHA EXTERNA COM
CHURRASQUEIRA, GARAGEM PARA 02 CARROS.

SANTA TEREZA R$ 130.000,00 - Cód.: 2462
Área de terreno: 237m² Construção: 137m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA CONJUGADA COM A COZINHA, BANH
SOCIAL , ÁREA DE SERVIÇO, ÁREA DE CHURRASCO, GARAGEM P/ 03
CARROS. LAJE E PISO FRIO.

S. SEBASTIÃO     R$ 100.000,00 - Cód.: 1689
Área de terreno: 180m² Construção: 99m²
3 DORM, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM P/ 02
CARROS, LAJE E PISO FRIO.

VL. HELENA  R$ 265.000,00 - Cód.: 654
Área de terreno: 250m²
3 DORM, SENDO 1 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
GARAGEM P/ 2 CARROS. LAJE E PISO FRIO. EDÍCULA. ACEITA IMÓVEL
COMO PARTE DE PAGAMENTO.

ROSENTINA     R$ 190.000,00 - Cód.: 2725
Área de terreno: 240m² Construção: 114m²
4 DORM, SALA, COZ, COPA, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, GARAGEM
PARA 2 CARROS. LAJE E PISO FRIO

ou em fábrica. Tratar com
Rosi-mary da Silva 35 99235-
0269

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou 99103-5441
André Luiz Bozeli

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• VENDO TERRENO •
ÓTIMA LOCALIZAÇÃO, TODA

INFRAESTRUTURA, RUA AUSTRÁLIA,
JD EUROPA, QUADRA E, LOTE 16
– 360 M² - VALOR R$ 120.000,00.

TELEFONE:
(16) 3636.5772 E (16) 98852.9207 – HENRIQUE

OU (35) 98807.0802

VEÍCULOS

• PRISMA LT FLEX 2012: vendo, prata. Tratar 99230-3005

• CORSA CLASSIC 2010: vendo, cinza escuro, baixa quilometra-
gem, retirado zero em Paraíso, valor abaixo da tabela FIPE. Tra-
tar 35 99890-1110

• VENDO SEMENTES DE PAS-
TAGENS COM ALTA PUREZA,
tenho todas as variedades.
Contato: Valdir ZAP: 98409-
5354

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 98868-
6720 – Antônio.

• FAÇO ADESTRAMENTO: e
transportes de cães. Tratar
3558-1404 / 9851-1442 falar
com Nilson.

• SÍTIO VENDE-SE •
Com estrutura para café, área de 83,49 ha,
já com 62 mil pés de café plantados, capaci-
dade para o plantio de mais 100 mil pés. Es-
trutura montada, rico em água, mais um poço
artesiano, sítio certificado no município de
São Sebastião do Paraíso. Casa sede, casa
para caseiro, tulha, terreirão para café com
3.500 m2. Área de pastagem. Tratar com
Caetano tel. (35) 9 8862-1444.

• TERRENO COM 274m² COM
DUAS CASAS INDIVIDUAIS: na
Rua Dante Giubilei, 160 – Conj.
Mons. Mancini. Tratar com João
Carlos 99981-2846

• LINDA CASA NO JARDIM
IPANEMA: Vende-se, R$ 170 mil,
localizada na rua Samoel Soares, 710
contendo 2 dormitórios com venti-
ladores no teto, cortinas blackout,
garagem p/ 3 carros, sendo 2 vagas
cobertas. Cozinha americana plane-
jada, c/ luminária, sala c/ luminária e
cortina blackout, lavanderia cober-
ta, quintal com piso, área com fogão
a lenha, forno e churrasqueira de ti-
jolo a vista com ventilador no teto.
115m² de construção, 168m² terre-
no. Tratar (35) 9 9812 9200  (35) 9
9136 7952 e (35) 9 9765 4857.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização e
vista, aos fundos da Igreja/Capela,
escriturado. Interessados falar com
Paulo: 3531-2476 ou 98401-0854.

• VENDO CHÁCARA 2.450m²
NO CONDOMINIO CAMPO
ALEGRE. contendo casa com copa/
cozinha, quarto, banheiro, sala, área
de lazer com churrasqueira e banhei-
ro externo, pomar formado. Tratar
fone: (35) 99157-2758

• VENDO CASA NO BAIRRO DE
ALTO PARAÍSO: porcelanato,
massa corrida, parte elétrica de led,
3 quartos, sendo uma suíte, cozinha
Americana, sala, banheiro social, la-
vanderia e garagem. Possui fino aca-
bamento. Valdir ZAP: 98408-5354.

• VENDE-SE TERRENO JARDIM
DAS PAINEIRAS 676m²: SITUA-
DO À Rua Professor Benedito
Ferreira Calafiori de esquina com a
Rua Pichitelli Piccirillo. Tratar fone
(16) 98109-1677

• TERRENO NO ESTÂNCIA
ARARAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tratar
35 98843-7172 R$ 37 mil.

• TERRENO NO CENTRO:
VENDE-SE, todo murado, com
calçada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja Ma-
triz. Na rua Tenente José Joa-
quim. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA NAS 3 FONTES:
aluga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas Clu-
be. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São Sebas-
tião do Paraíso, área de 6 hectares,
casa com 3 quartos, sala, cozinha, 2
banheiros, varanda, casa para casei-
ro, edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo 2 qui-
lômetros em estrada de terra. Tratar
com o proprietário pelos tel. (35)
3531-2999 ou (35) 9 8814-5784.

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sendo
4 quartos com 2 suítes, armários em-
butidos, garagem para 2 carros R$
210 mil. Tratar 98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LA-
GOINHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3 quar-
tos, sendo uma suíte, armários em-
butidos, sala ampla, wc social, copa
cozinha, garagem coberta, jardim na
frente, quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e cozi-
nha. Tratar com Luciana (35) 98810-
3185 (35) 98411-1701

O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação de
Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93, inciso I
a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a reserva legal
de cargos de pessoas com Deficiência / Reabilitados pelo
INSS. Requer habilidades manuais e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539 2300
com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2019.
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RECEITAS DO GUARI

Churrasco
Presidente Vargas

INGREDIENTES
1 kl de contrafilé bem gordo
½ dúzia de bananas nanica
1 cabeça de alho graúdo, amassado e cortado
1 pimentões verdes, cortados miúdo
3 tomates cortados miúdo
1 kl de batatas graúdas, cortadas em rodelas grossas
1 copo de vinagre
½ copo de água
Ovos e farinha de mandioca
½ copo de óleo e azeite
MODO DE PREPARAR
Corte os contrafilés da grossura de 2 dedos, e abra tipo
borboleta. Sal a gosto. Leve à chapa ato dourar, vire e
doure também (somente uma vez). Frite o alho em
frigideira até dourar depois salpique sobre os bifes. Frite
as batatas, corte as bananas em rodelas e passe em
farinha de mandioca bem quente. Prepare o molho à
campanha com cebola, tomate, pimentão e vinagre, água
o óleo e azeite. Frite os ovos e coloque sobre os bifes.
Servir com arroz branco

TERAPIAS HOLÍSTICAS

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

Cromoterapia:
O poder da cor rosa

no seu dia a dia

É uma cor feminina; sendo a preferida para o
quarto de meninas. É o tom do charme e da gentile-
za. É suave, delicado, doce e sentimental. Enaltece
a juventude. Uma cor inspiradora, quente e recon-
fortante. Associada a compreensão, carinho, amor
e romance. Expressa, companheiris-mo, suavidade,
pureza, fragilidade e delicadeza. Cor da emoção.

Embora em sua composição tenha boa quantida-
de de vermelho, o branco faz uma diluição na tona-
lidade, tornando-a agradável. Há uma grande varie-
dade de tons dentro desta cor. E dependendo da to-
nalidade o significado pode sofrer uma leve altera-
ção. Os mais claros, por exemplo, ficam com a
representatividade do amor, ternura e fofura. Já os
tons mais escuros estão ligados a sedução e sensu-
alidade - isto é, são mais intensos. Numa maneira
geral, de todos os significados da cor rosa, o mais
forte é sua associação ao romantismo. O rosa está
ligado à pureza de pensamento e tem como associ-
ação positiva a felicidade e o romance sem aspec-
tos negativos.  Contudo o seu uso excessivo pode
sugerir imaturidade.

Cor que vibra o amor, e o desejo de prazer. Enaltece
a beleza feminina. Energiza o sistema nervoso, é to-
nificante e purificador sangüíneo. Indicado para
desintoxicar os centros nervosos, tonificar e vitali-
zar os nervos. Emanar esta cor, em um ambiente, faz
com que a energia do local fique mais agradável.

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES

R$ 35 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado nos fundos, 200m2,

rua asfaltada

R$ 32 mil Terreno Jd Hortênsias,  murado de três lados, 180m2,

rua asfaltada

R$ 60 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano,

rua asfaltada, 216m2.

PREÇOS R U R A I S

R$ 55 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2

R$ 90 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, área de  2.250,00m2,

casa com 02 qtos(01 suíte), sala, copa, cozinha,

banh.social, varanda, churrasq., etc...

R$ 250 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, fogão à lenha, forno, árvores

frutíferas, área de 5000m2, + edícula

R$ 250 mil Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar,

energia elétrica, pasto, região da imagem São

Sebastião

PREÇOS RESIDÊNCIAS

R$ 70 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros

soc., lavand COB,

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh

soc, lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 135 mil Casa MCMV Jd Diamantina, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 140 mil Casa MCMV Villa Verde, 03 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa MCMV Lot.São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha,

banh.social, garag

R$ 145 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag 03 autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, garag 02 autos, lavand,

R$ 145 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

soc, espaço garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro

social, terr 300m2

R$ 150 mil Casa em Passos-MG, Bairro N.S. de Fátima, 03 qtos

(01 suíte), sala, cozinha, banh social, garagem, troca-

se por casa em S.S.Paraíso-Região da Vila Helena

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha,

banheiro soc, garag 02 autos , lavanderia cob.. (03

qtos, sala, copa-cozinha, banh.social, lavand)

CONVITE ALMOÇO SIONCONVITE ALMOÇO SIONCONVITE ALMOÇO SIONCONVITE ALMOÇO SIONCONVITE ALMOÇO SION
Em prol da pintura da Igreja.

DOMINGO 10 de NOVEMBRO!
Venha, traga sua família,

vamos almoçar juntos e assim colaborar
com a reforma de Nossa Paróquia.

VAI TER BINGO VIU!!!

INGRESSOS  À VENDA:
- Secretaria Paroquial

- Equipe Pastoral Social
- Zada Turismo / Giovane

O Banco de Desenvolvi-
mento de Minas Gerais (BD
MG) assinou nesta segunda-
feira (21/10) a captação de 100
milhões de euros com o Banco
Europeu de Investimento (BEI)
para financiamento de projetos
relacionados à economia sus-
tentável. A cerimônia aconte-
ceu na sede do BEI, em Lu-
xemburgo, com a participação
do presidente do BDMG, Ser-
gio Gusmão Suchodolski, e da
diretoria da instituição europeia.
Esta é a maior operação inter-
nacional da história do banco
mineiro e a primeira operação
do BEI em Minas.

O objetivo é financiar pro-
jetos de geração de energia lim-
pa (energia solar fotovoltaica,
PCHs, usinas de bioener-
gia etc.) e eficiência energética.
Poderão ser atendidos projetos
em Minas Gerais de empresas
de qualquer porte, com custo
máximo de 50 milhões de euros
por projeto. Iniciativas do po-
der público também poderão
ser contempladas. O prazo para
pagamento pode chegar a 13
anos, dependendo da natureza
da operação e do tipo de negó-
cio, com até dois anos de ca-
rência.

Suchodolski ressaltou o

BDMG contrata a maior linha de crédito
internacional de sua história para
financiar a economia sustentável

Leonardo Leão

ineditismo da parceria, desta-
cando que o BEI é o maior
emissor de green bonds (títu-
los verdes) do mundo. “Esta
operação é uma oportunidade
especial de contribuirmos para
a diversificação da matriz eco-
nômica de Minas Gerais e de
posicionar o estado no mapa
mundial dos grandes investi-
mentos em sustentabilidade”,
afirmou.

Conforme o presidente, os
recursos chegam no momento

em que o mercado de energia
limpa e renovável está em as-
censão e reúne grande poten-
cial em Minas. “Neste contex-
to, é compromisso do BDMG
proporcionar recursos para
apoiar o relançamento da eco-
nomia mineira em bases sus-
tentáveis e em sintonia com o
perfil de crédito disponibilizado
no mundo”, concluiu.

Nos primeiros nove meses
deste ano, o BDMG já desem-
bolsou R$ 31 milhões para pro-

jetos de energia solar fotovol-
taica – um dos principais fo-
cos de investimento da parce-
ria BEI/BDMG. O valor é 142%
maior do que o liberado no
mesmo período do ano passa-
do. Com os novos recursos do
BEI, o BDMG pretende impul-
sionar o financiamento a inves-
timentos com a maior agilida-
de possível, a depender da en-
trada e do andamento dos pro-
jetos em carteira. Os recursos
do BEI serão liberados em fa-
ses. Pelo acordo, poderão ser
até 20 repasses.

 
O BEI

Criado em 1958 e sediado
em Luxemburgo, o Banco Eu-
ropeu de Investimento
(European Investment Bank,
EIB, em inglês) é uma das mai-
ores instituições multilaterais
no mundo. Nos últimos cinco
anos, a instituição concedeu
mais de 65 bilhões de euros em
novos financiamentos para in-
vestimentos globais em ener-
gia renovável, eficiência
energética e distribuição de
energia.

Mais informações: Assessoria de
Comunicação - Banco de

Desenvolvimento de Minas Gerais -
(31) 2551-3480 [Rafael Gomes]

Recursos de 100 milhões de euros, provenientes do Banco Europeu de Investimento,
serão destinados ao financiamento de projetos relacionados à energia limpa


